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Сдадим государству 12 миллионов пудов зерна!
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Хлеб — наше богатство. Берегите его от потерь!
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Картофелю и 
добротные хранилища
XX съезд Коммунистической партии Со-. 

ве тс кого Союза поставил задачу увеличить 
за пятилетие производство картофеля в 
2 раза и овощей — в 2,6 раза.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные организации, колхозы и МТС 
нашей области проделали известную рабо
ту по увеличению производства картофе
ля и овощей. Посевная площадь овощей 
в колхозах области увеличилась в теку
щем году на 132 гектара, а картофеля — 
на 162 гектара. Улучшена агротехника 
Обработки почвы, посадки и ухода за по
севами. В результате повсеместно ожи
дается богатый урожай. Есть возможность 
заготовить картофеля и овощей в полтора 
— два раза больше, чем заготовлено в 
прошлом году и полностью обеспечить 
потребности трудящихся городов, рабочих 
поселков и леспромхозов в картофеле и 
овощах. Необходимо лишь во-время и без 
потерь убрать этот урожай, своевременно 
вывезти картофель и овощи на заготови
тельные пункты, склады торгующих орга
низаций и к местам промышленной пере
работки. Однако некоторые кооператив
ные и государственные заготовительные 
организации неудовлетворительно готовят 
материально-техническую базу к приему, 
переработке и хранению этих продуктов.

Так, в системе облпотребсоюза требует
ся подготовить овоще-картофелехранилищ 
на 15 тысяч тонн. Но ремонт, очистка и 
побелка хранилищ далеко не закончены. 
Плохо ведут работы по ремонту и подго
товке помещений для хранения картофе
ля и овощей торгово-заготовительные ор
ганизации Еолпашевского, Туганского, 
Асиновского и ряда других районов.

Томскому горпищеторгу нужно храни
лищ на 3.100 тонн, а имеется всего на 
1.900 тонн, причем, многие хранилища 
требуют капитального ремонта.

Системе облурса требуется заготовить 
картофеля и овощей в несколько раз 
больше, чем заготовлялось их в прошлые 
годы. Однако материальная база не обес
печивает объема заготовок. Облурсу не 
хватает овоще- и картофелехранилищ. 
Особенно плохо обеспечен хранилищами 
оре Пышкино-Троицкого леспромхоза, при
чем, к строительству хранилищ там еще 
не приступали.

Медленно ремонтируют хранилища и в 
Томском тресте столовых. Тресту нужно 
отремонтировать складов на 2.500 тонн. 
Между тем, во многих хранилищах не 
только не закончен ремонт, но и не про
изведена их очистка от мусора и грязи. 
Не приступили к ремонту картофелехра
нилища на 100 тонн при столовой Л! 4 
на электромеханическом заводе и ряде 
других. Строительство картофелехранили
ща на 500 тонн, по существу, еще не 
начато. Для засола овощей тресту тре
буется тары на 1.000 тонн, а имеется 
только половина потребного количества.

Всего же заготовительным и торгующим 
организациям области для выполнения 
плана заготовок не хватает хранилищ бо- '

, лее чем на 5.000 тонн. В ряде организа
ций овощехранилища и картофелехрани
лища строятся примитивно, без проектов, 
не обеспечиваются строительными мате
риалами. Оперативное руководство строи
тельством и ремонтом со стороны торгую
щих и заготовительных организаций, пар
тийных и советских органов часто отсут
ствует. Следует твердо помнить, что свое
временная подготовка материально-техни
ческой базы — непременное условие 
успешного проведения заготовок и дли
тельного хранения картофеля и овощей.

В прошлые годы в результате того, что 
хранилищ не хватало и многие из них 
для длительного хранения продуктов 
были не приспособлены, картофель и ово
щи нередко подвергались порче. К сожа
лению, есть опасность, что такие факты 
могут повториться. Например, Томский 
совхоз в текущем году вырастил замеча
тельный урожай ранних овощей и имел 
возможность сдать торговым организациям 
еще в июле свыше 150 тонн капусты. 
Но заготовительные и торгующие ор
ганизации не наладили вывоз капус
ты, в результате большая часть капусты 
длительное время оставалась нереализо
ванной. Это — тревожный сигнал. Об
ластное управление торговли еще не 
разработало плана распределения торго
вых организаций по колхозам и совхозам 
области. Не имея такого плана, облпотреб
союз до сих пор не может дать наряды 
потребителям на заготовку картофеля и 
овощей.

Особое внимание необходимо уделить 
подготовке материальной базы по перера
ботке овощей — квасильно-засолочных 
пунктов, снабжения их тарой и другим 
имуществом.

Томский горпищеторг начал строитель
ство засолочного пункта на 500 тонн ово
щей, но строительство ведется медленно, 
пока возведены только стены. Не хватает 
леса, шифера и других строительных ма
териалов. Для выполнения плана кваше
ния капусты горпищеторгу требуется сде
лать 32 чана по 20 тонн каждый, а сде
лано пока всего пять. Работа ведется ку
старным способом, силами малоквалифици
рованных рабочих. Недостаточно чанов и 
бочек и в других торговозаготовительных 
организациях.

Необходимо сейчас же организовать из
готовление бочек и чанов, привлечь в 
этой работе местную и кооперативную 
промышленность. Имеющуюся тару нужно 
тщательно отремонтировать, промыть и 
продезинфицировать.

Заготовки и закупки картофеля и ово
щей — дело большой государственной 
важности. Чтобы провести их образцово, 
полностью удовлетворить спрос потребите
ля, создать запасы на зимний период, 
обеспечить сырьем перерабатывающую 
промышленность, необходимо своевременно 
подготовить материально-техническую ба
зу на все количество заготавливаемой про- 

' дукции.

В СЧЕТ
J2 МИЛЛИОНОВ

Труженики сельского хозяйства обла
сти стремятся быстрее выполнить обяза
тельство — сдать государству 12 мил
лионов пудов хлеба. Передовые колхозы 
с каждым днем наращивают темпы вы
возки зерна государству.

В Еожевниковском районе колхозники 
сельхозартели «Заветы Денина» сдали 
хлеба государству более 43.000 пудов.

Колхоз имени Денина сдал в государст
венные закрома около 30.000 пудов. 
Только 19 августа колхоз доставил на 
пункт «Заготзерно» 3.300 пудов хлеба.

В соревновании полеводческих бригад 
этого колхоза первенство удерживает 
бригада тов. Мухина. Колхозники бригады 
совместно с механизаторами тракторной 
бригады тов. Колесникова убрали более 
200 гектаров хлеба и сдали государству 
1.300 центнеров зерна.

В колхозе хорошо организована подра
ботка зерна. Моторист т. Смокотин на 
механизированном токе на двух Клейто
нах, при норме 125 центнеров, подраба
тывает по 250 центнеров зерна. В кол
хозе механизированы три тока, которые 
способны пропустить все зерно, намоло
ченное комбайнами за день.

На вывозке хлеба отлично работают 
шоферы тт. Сенокосов и Зайцев. На рас
стояние 40 километров они делают по 
4—5 рейсов и вывозят по 130—140 
центнеров зерна каждый.

Лучшие маш инисты  j 
| льноуборочны х машин )
| Обком профсоюза работников j
; сельского хозяйства и заготовок и \
: областное управление сельского j 
; хозяйства рассмотрели итоги со. [
: ревнования машинистов льноубо. j 
: рочных машин на звание «Луч. [
: ший машинист льноуборочной ]
: машины». Это звание присвоено: j
: тов. Казанцеву — машинисту j
I льнотеребилки Галкинской МТС, \
: убравшему за 11 дней 112 гекта. ■
: ров льна и выполнившему две се- ;
: зонных нормы;
: тов. __ Сопину — машинисту j
: льнотеребилки Галкинской МТС, j 
: убравшему за 10 дней 89 гекта- ;
! ров; !
я ш

1 тов. Дерзниексу —  машинисту :
| льнотеребилки Коломинской МТС, :
[ убравшему за 11 дней 67 гекта- !
: ров; :
: тов. Мейеру — машинисту льно- :
\ теребилки Асиновской МТС, уб. |
: равшему 74 гектара.

Заканчивают 
теребление льна

Богатый урожай льна выращен в кол
хозе «Путь Октября», Пышкино-Троицко
го района. Но проливные июльские дожди 
и холодная погода вызвали полегание льна 
и буйный рост сорняков, что создало 
большие трудности в уборке льна.

Колхозники обсудили положение и ре
шили довести обязательную норму тереб
ления льна для каждого колхозника. В по
ле вышли все: престарелые и дети. В от
дельные дни на теребление льна выходи
ло до 200 человек. Многие колхозники 
систематически перевыполняли дневные 
нормы выработки.

Колхоз заканчивает теребление льна.

---------------------□ □ □ ---------------------
ВИНДРОУЭР ВМЕСТО СИЛОСНОГО КОМБАЙНА

ВЕРХНЕ-ДНЕПРОВСК (Днепропетров
ская область), 20 августа. (ТАСС). Меха
низаторы Верхне-Днепровской МТС при
способили виндроуэр для работы на убор
ке зеленой массы кукурузы. Прежде он 
косил кукурузу и сбрасывал в валки. 
Вслед за ним шла автомашина в сопро
вождении пяти грузчиков. Они вручную 
погружали в вузов машины зеленую мас

су. Механизаторы вместо хобота виндроу
эра установили транспортер Компанийца. 
Полотно хедера удлинили на три метра. 
Переоборудованный таким образом вин
дроуэр выполняет одновременно две опе
рации — косит зеленую массу и погру
жает ее в автомашину. Затраты трудодней 
на каждую тонну силоса сократились в 
два раза.

Совещ ание р аботн и ков предприятий черной металлургии
и строителей Украины

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 18 августа. 
(ТАСС). Сегодня здесь состоялось респуб
ликанское совещание работников метал
лургической промышленности и строите
лей предприятий черной металлургии, 
созванное ЦК КП Украины и Советом 
Министров Украинской ССР.

На совещании присутствовали руково
дители и инженерно-технические работ
ники металлургических заводов, рудни
ков и новостроек черной металлургии, 
партийные, профсоюзные и комсомольские 
работники Днепропетровской, Запорож
ской, Сталинской и Ворошиловградской 
областей.

В работе совещания приняли участие 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев, первый секретарь ЦК КП 
Украины тов. А. И. Кириченко, Министр 
черной металлургии СССР тов. А. Г. Ше
реметьев, Министр строительства пред
приятий металлургической и химической 
промышленности СССР тов. Д. Я. Райзер.

Участники совещания обсудили доклад 
Министра черной металлургии УССР тов. 
С. И. Тищенко о работе предприятий 
Министерства и мероприятиях по выпол
нению плана 1956 года и доклад Мини
стра строительства предприятий метал
лургической и химической промышленно
сти Украинской ССР тов. В. А. Терентье
ва о строительстве предприятий черной 
металлургии и мероприятиях по выпол
нению плана 1956 года.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отмечали, что металлурги Украины, хотя 
и добились некоторого прироста произ
водства, все же не справились с выпол
нением семимесячного плана. С начала 
года стране недодано большое количество 
чугуна, стали, проката, железной и мар
ганцевой руд. Особенно неудовлетвори
тельно работают заводы имени Дзержин
ского, имени Ворошилова, имени Кирова, 
«Запорожсталь».

В долгу перед промышленностью ока
зались и строители. На совещании ука

зывалось, что основная причина отста
вания металлургов и строителей Украины 
заключается в слабом использовании 
внутренних резервов производства, недо
статках текущего планирования, неудов
летворительной организации труда, низ
ком уровне технического руководства.

Участники совещания подвергли резкой 
критике недостатки в руководстве завода
ми и стройками со стороны главков, ми
нистерств, внесли ценные предложения 
по увеличению производства металла, по
вышению темпов промышленного строи
тельства.

В обсуждении докладов приняли уча
стие директор завода «Запорожсталь» 
тов. Л. Д. Юпко, управляющий трестом 
«Криворожстрой» тов. А. П. Поборчий, 
управляющий трестом «Дзержинскруда» 
тов. Д. П Товстановский.

В конце совещания е речью выступил 
Первый секретарь Центрального Комите
та КПСС тов. Н. С. Хрущев.

К о л х о з ы  и с о в х о з ы  С т а в р о п о л ь с к о г о  к р а я  д о с р о ч н о  
в ы п о л н и л и  п л а н  х л е б о з а г о т о в о к

Колхозники и колхозницы, рабочие и 
работницы МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства Ставропольского 
края, воодушевленные историческими ре
шениями XX съезда КПСС, сдержали свое 
слово и досрочно, 6 августа, выполнили 
государственный план хлебозаготовок в 
количестве 70 млн. пудов, а к 18 авгу
ста колхозы и совхозы края сверх плана 
сдали и продали 25 млн. пудов колосовых 
культур, выполнив принятые обязатель
ства в Обращении ко всем труженикам 
сельского хозяйства Советского Союза.

Всего сдано и продано государству 
95 млн. пудов хлеба — на 45 млн. пу
дов больше, чем в 1955 году. Цен
нейшей продовольственной культуры 
— пшеницы сдано 83 млн. пудов.

Сверхплановая сдача хлеба государству 
в счет 100 млн. пудов продолжается. До
полнительно будет сдано не менее 5 млн. 
пудов семенной кукурузы, риса и других 
поздних культур.

В рапорте отмечается, что борьба за 
урожай, за досрочное выполнение плана 
хлебозаготовок проходила в обстановке

огромного политического и трудового 
подъема колхозников и колхозниц, рабо
чих и работниц МТС и совхозов, специа
листов сельского хозяйства, всех трудя
щихся Ставрополья.

Сейчас труженики сельского хозяйства 
края ведут деятельную подготовку к 
уборке кукурузы, подсолнечника и дру
гих поздних культур, готовятся к прове
дению осеннего сева, принимают меры к 
заготовке достаточного количества гру
бых кормов и силоса для животноводства.

З А К Р Ы Т Ь  В С Е  К А Н А Л Ы  П О Т Е Р Ь
В Шегарском районе многие комбайнеры 

теряют по 2—3 центнера зерна на гектаре
ШЕГАРКА. (По телефону). В колхозах 

Шегарского района допускаются большие 
потери зерна.

В колхозе имени Ворошилова зоны Бат- 
катской МТС комбайнер т. Байгулов те
ряет не меньше 2,5 центнера зерна с 
каждого гектара. Потери у комбайнера 
Замятина составляют около 3 центнеров 
с каждого гектара. Комбайн плохо отре
монтирован, не вымолачивает зерно. Ком
байнер затрудняется устранить неполад
ки в машине. Директор МТС тов. Катарж- 
нов обещал послать инженера и механи
ка; но обещание осталось обещанием, а 
комбайнер продолжает убирать хлеб с 
большими потерями.

В большинстве колхозов не обкашива
ют полосы. Например, в колхозе «Новая 
жизнь» комбайнеры тт. Шукшин и Тру- 
бачев из Баткатской МТС местами, где 
поля окаймлены опушкой леса и объехать 
невозможно, ведут свой комбайн «С-6» 
прямо по хлебу. Комбайнер т. Шукшин 
жнет на высоком срезе, теряя на 
квадратном метре 30—50 колосков. И 
никто ему не делает замечаний. Агроном 
колхоза тов. Лаптев был у агрегата и 
не принял никаких мер.

Потери хлеба на полях — не единст
венный канал потерь зерна в районе. 
Зерно повышенной влажности ссыпается 
толстым слоем на тока и начинает пор
титься.

Потери зерна имеются и в других зо
нах МТС. В сельхозартели «Прогресс» 
зоны Гынгазовской МТС они составляют 
в среднем по 2 центнера на гектар.

— Если и дальше будет так продол
жаться, — говорит председатель колхоза 
тов. Мастрюков, — колхоз потеряет 
около шести тыедч центнеров зерна. 
Главное, потери могут увеличиться в 
несколько раз, если затянутся сроки 
уборки и зерно начнет осыпаться.

Сократить сроки уборки можно толь
ко за счет высокопроизводительного ис
пользования техники и особенно настой
чивого внедрения раздельной уборки. Од
нако в колхозах зоны Гынгазовской МТС 
все 10 лафетов стоят на приколе.

Гусевская МТС раздельную уборку, по 
сути дела, еще не начинала. Здесь раз

дельным способом убрано лишь 95 гек
таров. В зоне Гынгазовской МТС убрано 
263 гектара раздельным способом, из 
них 100 гектаров сжал комбайнер Кузне
цов в колхозе имени Маленкова.

В плохую погоду не использовали ла
фетные жатки из-за боязни порчи хлеба. 
А как только установилась хорошая пого
да, руководители отдельных колхозов ста
ли «доказывать», что раздельная уборка, 
мол, задерживает темпы уборки. Но руко
водители МТС и колхозов не хотят по
нять, что обилие осадков в текущем году 
вызвало большой рост сорняков, которые, 
пока не подсохнут, будут мешать высоко
производительному использованию комбай
нов. Сорняки наматываются на барабан, 
забивают решето, увлажняют зерно и 
создают большие трудности в его обра
ботке. Это подтверждается первыми дня
ми прямого комбайнирования. Например, 
в Гынгазовской МТС 16 августа все 
8 комбайнов «С-4» дали выработку от 
1 до 3 гектаров. Комбайнами «С-6» уби
рали за день от 3 до 14 гектаров. Сей
час немедленно надо пускать лафетные 
жатки на яровую пшеницу, которая до
стигла восковой спелости. Однако и раз
дельную уборку яровых пока еще не на
чинали.

Райком партии, его бюро во главе с 
секретарем тов. Тужиковым не сумели с 
первых дней преодолеть отсталые наст
роения противников раздельной уборки. 
Только в последние дни райком партии 
стал предъявлять больше требователь
ности к тем руководителям колхозов и 
МТС, которые игнорируют раздельный ме
тод уборки.

Но сделано далеко не вее. Мало пу
стить в ход все лафетные жатки и ком
байны, главное—надо добиться высокопро
изводительного их использования, умело
го сочетания раздельной уборки с пря
мым комбайнированием. Еще очень мно
гие комбайнеры и машинисты лафетных 
жаток не выполняют норм выработки, не 
используют машины в ночное время.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

А. БАТУРИН, А. КИРГИНЦЕВА,
Д. ШИШКИН. ’

Из опыта работы комбайнеров Алтая

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ
Комбайнер Гилевской МТС Андрей 

Дейнес придумал приспособление, 
устраняющее потери колосьев при косо, 
вице лафетными жатками. Чтобы ко
лосья не соскальзывали с главного кон
вейера, на наклонный хоботок хедера 
он поставил щиток-отражатель. На кон. 
цы лопастей мотовила тов. Дейнес на
шил 10—12-сантиметровые куски ар
матурного ремня.

Очень быстро такие приспособления 
были сделаны на каждой лафетной

АНДРЕЯ ДЕЙНЕСА
жатке. Комбайнер Дмитрий Яковенко 
после первого дня работы со щитком- 
отражателем внес свое дополнение: он
сделал щиток изогнутьцй, чтобы устра. 
нить торможение длинносоломистой 
хлебной массы. Теперь при косовице 
длинносоломистых густых хлебов все 
машинисты лафетных жаток придают 
щиткам-отражателям изогнутую форму.

(Из статьи М. Баландина, директора 
Гилевской МТС, опубликованной в газе
те «Сельское хозяйство» за 11 августа 
1956 года).

ДОЛГ
АГРОНОМА

На полях колхоза имени Ленина жатва 
хлебов в разгаре. Радуют результаты на
молотов. Все мысли наших хлеборобов 
сейчас направлены на то, чтобы быстро и 
без потерь убрать богатый урожай и до
срочно рассчитаться с государством по 
хлебопоставкам.

В эти страдные дни особенно велика 
роль колхозного агронома. Мы должны 
быть организаторами уборки урожая, не
примиримо относиться к фактам брако
дельства. Наше место сейчас — в поле, 
где решается судьба урожая.

В этом году мне впервые за многие го
ды работы пришлось столкнуться с раз
дельной уборкой урозкая. Дело это новое, 
требующее самого внимательного отноше
ния. Поэтому с первых дней раздельной 
уборки я все время нахожусь на полях, 
организую работу лафетных жаток.

В первые дни дело не обошлось гладко. 
Машинист лафетной жатки тов. Пономарев 
не учел, что рожь сильно наклонилась в 
одну сторону и начал косить ее с четы
рех сторон. Это привело к тому, что у 
четвертой стороны срезались только ко
лоски, а стерня оставалась высотой до 
метра и больше. Ясно, что так работать 
нельзя.

Посоветовавшись с председателем колхо
за тов. Бондаренко, мы порекомендовали 
механизаторам вести уборку ржи с трех 
сторон. После этого косовица хлебов по
шла лучше. Сейчас потери хлеба колоска
ми сведены почти на нет.

Приведу другой пример, когда мы свое
временно предупредили большие потери 
зерна. Агроному приходится действовать , 
не только методом приказа, запрета, а 
чаще всего применять метод разъяснения, 
убеждения, общественного воздействия. 
Однажды я увидела, как трактористы, 
чтобы ускорить переезд с одного поля на 
другое, вели свои машины прямо по вал
кам. Я ужаснулась. После прохода машин 
валки во многих местах оказались при
давленными к земле, разбросанными в 
разные стороны. Подборщик их ни за что 
не подберет. Мы собрали трактористов и 
разъяснили им, Какой большой вред нано
сят они колхозу своими необдуманными 
действиями. Теперь ни один тракторист по 
полям, где лежит скошенный хлеб, не ез
дит.

Раздельная уборка оправдала себя.̂  Ес
ли в прошлом году при прямом комбайни- 
ровании намолот с каждого гектара ржи 
составлял 12 центнеров, то нынче е каж
дого гектара ржи намолачиваем по 15 
центнеров. Раздельный способ уборки по
зволил значительно раньше приступить к  
сдаче хлеба государству.

Одновременно с уборкой ржи ведем раз
дельную уборку пшеницы и овса. Особен
но хорошо работает комбайнер тов. Поно
марев. Па косовице пшеницы он довел су
точную выработку до 40 гектаров.

В этом году правление колхоза решило 
все участки, предназначенные на семена, 
убрать раздельным способом. Как только 
хлеб на семенных участках дойдет до вос
ковой спелости, мы это сделаем немедлен
но. Это позволит получить семена более 
высокой всхожести.

А. ТИТОВА,
агроном колхоза имени Ленина, 

Бакчарского района.

С к о т  б у д е т  п о л н о с т ь ю  о б е с п е ч е н  к о р м а м и
Много тревог и опасений пере

жили колхозники сельхозартели 
имени Сталина, Пышкино.Троиц. 
кого района, этой весной. На 
больших массивах была посеяна 
новая для колхоза культура — 
кукуруза. Колхозники волновались 
за судьбу урожая не без основа
ний: когда появились всходы и 
растения выпустили по 3—4 лист
ка, наступила холодная ненастная 
погода. По утрам бывали сильные 
заморозки с туманами. Листья у 
кукурузы свернулись, пожелтели.

— Погибнет, — сокрушенно го
ворил председатель колхоза Ни
колай Степанович Жульев.

Такого же мнения были и дру
гие колхозники. Вид у кукурузы 
был, действительно, болезненный, 
чтобы не сказать, безнадежный. 
Часть посевов кукурузы пришлось 
перепахать и засеять овсом для 
зеленки.

Но вот наступили теплые, сол
нечные дни, и кукуоуза. оставлен
ная на «будь, что будет», ко все
общему удивлению начала подни
маться, пустила новые, зеленые 
побеги и хорошо пошла в рост. 
Колхозники организовали тщатель
ный уход за «переболевшей» куку. 
рузой, пропололи ее, подкормили.

А дальше, как говорят, удивле
нию не было конца. Кукуруза не 
только выправилась, но быстро 
стала развиваться и выросла высо
той до двух с половиной метров. 
Наш фотокорреспондент сфотогра
фировал председателя колхоза 
Н. С. Жульева в зарослях этой 
кукурузы (снимок внизу). Колхоз
ники для пробы оставили несколь
ко гектаров кукурузы: «Пожалуй, 
даст и початки».

— Вот что значит не было опы
та, — говорит Н. С. Жульев. — 
А теперь мы, конечно, будем с 
кормами.

Да, колхоз будет полностью 
обеспечен кукурузным силосом! 
Это можно видеть уже сейчас. Ку
курузным силосом заполнены все 
существовавшие в колхозе и 
вновь вырытые траншеи и ямы. 
Сейчас, наряду с уборкой урожая 
зерновых, роются новые траншеи 
и ямы, не прекращается заготовка 
силосованных кормов. На верхнем 
снимке вы видите лучшую брига
ду на закладке силоса, которую 
возглавляет Исай Константинович 
Гаврилюк. Ему уже за шесть
десят лет, но это не мешает 
Исаю Константиновичу тру
диться в полную меру сил. Более

того, многие молодые могут поза
видовать его энергии, силе, ловко
сти. Его бригада ежедневно за
кладывает по 400—500 центнеров 
силоса, она засилосовала более 
6 тысяч центнеров массы.

Большую помощь на закладке 
силоса оказали колхозникам сту
денты медицинского института 
Владимир Жданов, Игорь Окунев, 
Сергей Герасимов. Владимир 
Старчиков и другие.

— Хорошо работают ребята, — 
тепло отзываются о студентах кол
хозники. — Большая подмога для 
нас. Не стыдно будет возвратиться 
ребятам из колхоза. За месяц, 
например, Сергей Герасимов вы
работал 73 трудодня, Игорь Оку. 
нев — 79, а Владимир Жданов 
— 81 трудодень.

Более двадцати тысяч центнеров 
силосной массы заложено в колхо
зе имени Сталина. Заготовка кор
мов продолжается. Общественный 
скот колхоза имени Сталина будет 
обеспечен кормами.

Текст Г. Ельникова.

Фото В. Асабнна.
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ИЗУЧЕНИЕ КОНКРЕТНОЙ ЭКОНОМИКИ—  
НЕОТЛОЖНОЕ ДЕЛО

Каждому партийному работнику сейчас 
ясно, что партийная работа должна быть 
направлена на конкретное решение за
дач хозяйственного и культурного строи
тельства. Партийную работу нельзя вести 
без глубокого изучения вопросов техники 
и экономики.

После XI съезда партии Кировский 
райком КПСС уделил особое внимание эко
номическому образованию кадров. В 
апреле текущего года было решено соз
дать специальную школу по изучению 
вопросов экономики для секретарей пар
тийных и комсомольских организаций, 
председателей завкомов и работников 
аппаратов райкома КПСС и райкома 
ВЛКСМ. Заниматься в школе выразили 
желание более 50 человек.

К обсуждению плана работы школы и 
тематики лекций и еобееедований был 
привлечен весь партийный актив. После 
всестороннего обсуждения выработан план 
занятий на 1956 год, в котором преду
смотрено проводить занятия три раза в 
месяц. В течение года для слушателей на
мечено провести непосредственно на заво
дах 9 занятий н прочитать 15 лекций.

Сейчас уже прочитано 7 лекций и про
ведено 4 собеседования.

К проведению занятий привлекаются 
руководители предприятий, специалисты 
производства, научные работники вузов. 
Первую лекцию на тему «Управление со
циалистическим промышленным предпри
ятием» прочел доцент политехнического 
института тов. Зикеев. Лектор подробно 
рассказал слушателям об основных прин
ципах управления социалистическим 
предприятием, о роли партийной, профсо
юзной и комсомольской организаций в 
руководстве заводом, фабрикой и т. д.

Живо и интересно прошла вторая лек
ция тов. Зикеева, в которой он рассказал 
о вопросах специализации и кооперирова
ния промышленных предприятий Томска.

Начальник планово-экономического от
дела завода «Сибэлектромотор» тов. 
Шейман выступил с лекцией на тему 
«Внутризаводское планирование и тех- 
промфинплан предприятия; планирование 
валовой и товарной продукции». Лектор, 
используя конкретный материал из прак
тики работы своего завода, рассказал о 
принципах, особенностях и порядке внут
ризаводского планирования, познакомил 
слушателей е основными частями тех- 
промфинплана, разъяснил, какова цель 
планирования по валовой и товарной 
продукции.

Живой интерес у слушателей вызвала 
лекция прокурора гор. Томска тов. Ники
тина о роли советского трудового права в 
укреплении социалистической организа
ции труда на предприятиях. Лекции 
главного инженера стройтреста № 97 
тсв. Жилкина и заместителя управляюще
го трестом тов. Гольдщтейна были посвя
щены вопросам организации строительно
монтажных работ, техническому нормиро
ванию и оплате труда на строительстве.

Особое внимание мы уделили проведе
нию занятий непосредственно на пред
приятиях района. Состоялись собеседова
ния о работе планово-экономического от
дела завода «Сибэлектромотор», об орга
низации труда на участках мастеров, ор
ганизации контроля и борьбы с браком 
на манометровом заводе. Участники семи
нара присутствовали на заседаниях так 
называемых балансовых комиссий. Во вре
мя занятий изучался опыт работы с 
мастерами, были подробно обсуждены во
просы повышения их квалификации, эко
номической, политической учебы и про
ведения «Дня мастера».

На одном из занятий участники семи
нара в цехах и лабораториях манометро
вого завода познакомились с организацией 
проверки качества изделий, выявили, 
какие имеются пути борьбы с бравом.

Такая форма учебы, на наш взгляд, 
вооружает ее участников умением глубо
ко разбираться, анализировать, обобщать 
и внедрять в производство все новое, пе
редовое.

До конца текущего года намечено про
вести занятия по вопросам, охватываю
щим почти все стороны экономики пред
приятий. Будут прочитаны лекции о 
финансовой дисциплине предприятий, 
о внедрении новой техники и техно
логии, о путях повышения качества про
дукции, о резервах производства, о дости
жениях отечественной и зарубежной на
уки и техники и т. д.

Руководить промышленностью — это 
значит постоянно бороться е техниче
ской отсталостью и косностью, открывать 
широкую дорогу всему новому, передово
му, внедрять в производство достижения 
науки и передового опыта. Практика 
показывает, что технический прогресс 
промышленности в первую очередь свя
зан с наукой, с глубокой научной разра
боткой проблем производства, е повсе
дневной помощью научных учреждений 
практикам.

В целях более тесной связи науки с 
производством было создано бюро содру
жества ученых с работниками промыш
ленности. Сейчас при Доме ученых создан 
кабинет передового опыта и достижений 
новаторов производства. Здесь будет 
сконцентрировано все новое, прогрессив
ное в технологии и организации труда 
предприятий района.

Недавно по инициативе райкома КПСС 
бюро содружества ученых с работниками 
промышленности совместно с секцией 
конкретной экономики общества по рас
пространению политических и научных 
знаний провело районную производствен
но-техническую конференцию о путях 
повышения производительности труда на 
машиностроительных и металлообрабаты
вающих предприятиях района. Участники 
конференции внесли много ценных пред
ложений.

В настоящее время готовится конфе
ренция о путях снижения себестоимости 
промышленной продукции.

Очень полезным оказалось районное со
вещание мастеров, проведенное райкомом 
партии. В своих выступлениях мастера 
вскрыли внутренние резервы, указали на 
серьезные недостатки в организации тру
да и поделились опытом работы.

Ценность экономического образования 
кадров бесспорна. Но, к сожалению, еще 
многие партийные организации несерьез
но относятся к этому важному делу. На 
заводах «Сибэлектромотор», электромеха
ническом, режущих инструментов и неко
торых других, например, на партийных 
собраниях и партийно-хозяйственных ак
тивах очень редко обсуждаются вопросы 
экономики предприятия.

Опыт проведения занятий райкомом 
КПСС по изучению конкретной экономи
ки мы считаем лишь первым шагом на 
дуги глубокого изучения теории и прак
тик и работы промышленных предприя
тий. Поворот партийных организаций, 
кадров к конкретным вопросам произ
водства — важный процесс, который 
требует к себе постоянного внимания.

А. БОРТНИКОВ,
заведующий промышленно-транспорт

ным отделом Кировского райкома КПСС.

Б А Р Ж У  Г Р У З Ш Т Б  З А  С У  T I C  Ш
а ■а,

СОСТЯЗАНИЕ
Над Обью спускался тихий ве

чер. Пароход «Адмирал Мака
ров» двигался по курсу, толкая в 
кильватер две баржи.

Такие рейсы стали для коман
ды парохода обычными. Она была 
одним из инициаторов нового ме
тода толкания в кильватер. В 
июле месячное задание по пере
возке грузов новым способом бы
ло выполнено на 200 процентов.

Капитан тов. Рылов стоял на 
мостике. Ему подали радиограм
му диспетчера: «Толкач «По
крышкин» в 4 часа был Соснов- 
ском тчк возы одинаковые тчк 
идет также кильватер зпт наде
юсь обойдете».

Капитан на минуту задумался. 
Где-то впереди, километрах в 
2 0 —25, шел буксир «Александр 
Покрышкин». Обогнать? Это бы
ло заманчиво.

Он посоветовался с помощни
ками. Решено — обогнать! Коман
да начала упорное соревнование 
за высокую скорость.

Минула полночь. На рассвете 
над рекой закурился легкий ту
ман, и капитан тревожился, как 
бы он не сгустился. Тогда 
пропало все — придется стать 
на якорь. Но туман легко плыл 
над рекой. Все же для предосто
рожности на носу, по команде ка
питана, стали матросы с длинны
ми шестами в руках: они время 
от времени измеряли глубину.

Когда над берегом поднялось 
тусклое солнце, вахтенный штур
ман тов. Биндюков заметил впе
реди очертания парохода и доло
жил:

— Впереди по курсу «Алек
сандр Покрышкин»!

Капитан тов. Рылов вышел на 
мостик. Он увидел впереди па
роход, который осторожно толкал 
баржи вдоль яра.

— Полный, — подал команду 
капитан. Через несколько минут 
пароход прибавил скорость. Над 
рекой поднялся встречный ветер, 
на расстояние между «Адмиралом 
Макаровым» и «Александром По
крышкиным» все сокращалось. _ 
Вот они поравнялись и минуту 
двигались вместе... Затем вышли 
вперед баржи, толкаемые дого
нявшим пароходом... Еще усилие 
машины, и пароходы размину
лись — «Адмирал Макаров» обо
гнал.

На «Александре Покрышкине» 
засуетились. Раздалась резкая 
команда капитана тов. Неделыда- 
на. Пароход набирал скорость...

Так, состязаясь в скорости, 
пароходы двигались 12 часов. 
Дистанция между судами то со
кращалась, то увеличивалась. 
Скорость «Адмирала Макарова» 
в вахту кочегаров тт. Рязанова, 
Захарова, Мокина была 8 кило
метров в час вместо 4,5 по пла
ну, и пароход уходил вперед.

Первым к месту назначения 
подошел «Адмирал Макаров». Он 
закончил рейс на три с лишним 
часа ранее срока. За ним подо
шел «Александр Покрышкин». 
Пароходы доставили около 8 ты
сяч тонн древесины.

V,
Все больше судовых команд на 

Оби перевозят лес новым спосо
бом — водят баржи, толкая их в 
кильватер. В июле способом тол
кания перевезено 600 тысяч тонн 
груза вместо 338 тысяч по пла
ну. Успешно выполняют план 
перевозок в августе экипажи па. 
роходов «Маршал Василевский», 
«Маршал Говоров», «Адмирал 
Нахимов», «Софья Ковалевская», 
теплохода «Сергей Лазо» и мно
гие другие.

А. ЗЯБРЕВ.

С П А С И Б О  З А  П О М О Щ Ь

В колхозе имени Калинина, Пышкино- 
Троицкого района, более месяца работала 
группа студентов Томского медицинского 
института. Студента помогали колхозу за
готавливать корма, убирать урожай зерно
вых и технических культур. Они добросо
вестно относились к любому порученному

делу. Товарищи Вайтниекс и Пискунова 
выпускали стенгазету.

Студенты своим хорошим отношением к 
труду заслужили уважение колхозников.

Н. БОРОДИН, 
председатель колхоза имени Калинина.

Т. ТОРСУНОВ, 
секретарь парторганизации колхоза.

Торговля на полевых станах  
не организована

ЗЫРЯНКА. (Наш корр.). Во время ве
сеннего сева кооператоры хотя и редко, 
но все же выезжали на поля с товарами 
.повседневного срроса. Автолавка райпо
требсоюза, например, сделала 21 рейс. 
Работало несколько развозок и более 30 
разносок.

Но кончился весенний сев, и торговля 
в поле была прекращена. Во время ухо
да за посевами и сенокоса в поле не бы
ло продано товаров и на сотню рублей. 
Не возобновлена торговля в поле и сей
час, хотя число участвующих в полевых 
работах возросло в 4—5 раз. Кроме меха
низаторов и колхозников, на полях работа
ют трудящиеся из г. Томска, но их об
служиванием никто не занимается. В 
этом в первую очередь повинен райпот
ребсоюз. Правда, в конце июля на своем 
заседании правление райпотребсоюза 
приняло неплохое постановление и утвер
дило мероприятия по торговому обслужи
ванию колхозов, колхозников и механиза
торов МТС во время уборки и хлебосдачи 
государству. В этом постановлении пре

дусмотрено закрепить за каждой полевод
ческой и тракторной бригадой по одному 
разносчику, каждому сельпо выделить по 
одному фургону для развозки товаров по 
бригадам. Решено было возобновить рабо
ту автолавки.

Но это решение не выполнено. Авто
лавка еще стоит в> гараже: не исправна
ходовая часть автомашины. При хозяй
ской заботе ее давным-давно -можно было 
отремонтировать и, обеспечив товарами, 
отправить в поле. Ничего не сделано по 
торговому обслуживанию колхозников и 
механизаторов в поле Тавлинским, Дуб
ровским, Семеновским, Чердатским, Бере
зовским сельцо.

Так получается потому, что правление 
райпотребсоюза, его председатель тов. 
Олехнович не контролируют выполнение 
принятых решений, не подкрепляют свои 
мероприятия живой организаторской ра
ботой на местах.

Торговля на полях — дело большой 
важности и ее нужно организовать немед
ленно и повсеместно.

На Чузиковском сплавном участке хорошо работает бригада грузчиков, 
которой руководит Александр Степанович ’Гархов. Бригада почти каждую 
баржу грузит досрочно.

На снимке: идет погрузка баржи. В овале — бригадир А. С. Тархов.

Р ассказы вает бригада
•КРАСНЫЙ ЯР. (По телефону).
Два часа дня. На скаточной 

лебедке сменяются бригады. Ле
бедчик Федор Стрекозов передает 
смену Пранасу Мостейке. Лебед
ка, на которой работают брига
ды Мостейки и Стрекозова, дер
жит переходящий вымпел сплав- 
участка.

Корреспондент попросил сплав
щиков рассказать о своей работе.

— Как работаем? — начал 
Мостейка. — Даже не знаю, как 
рассказывать. Работать, пожалуй, 
легче, чем говорить, как ра
ботаешь. Да результаты сами за 
себя говорят.

Результаты работы в бригаде 
действительно неплохие. План 
ежедневно выполняется на 150, 
а то и на 200 процентов.

— Главное — слаженность в 
бригаде, — говорит зацепщик 
Михаил Иконников. — Мы на 
зацепке трудимся попарно, срабо
тались, зря времени не теряем. 
Заранее знаешь свое рабочее ме
сто, знаешь, с кем работаешь. И 
дисциплина в бригаде крепкая— 
прогулов не бывает. А если и 
случится такое дело, все вместе 
обсуждаем, почему не вышел на 
работу. Да нет, у нас без уважи
тельной причины никто не про
гуливал.

— Мы стараемся не терять ни 
минуты, — продолжает Мостей
ка. ■—Перед работой машину лишь 
проверяем, а заправляем уже на 
ходу. Горючее завозим заранее.

— Правильно разобрать бунт
— тоже дело не последнее, — 
берет слово зацепщик Григорий 
Аксенов. — Если разбунтовывать 
небрежно, лес раскатывается, 
приходится подбирать по одному
— два бревна, теряется много 
времени. Мы сначала делаем 
связку из бревен, потом раскаты
ваем бунт, связка задерживает 
бревна, получается готовая пач
ка. На этом мы экономим 20 —30 
процентов времени.

— Много времени сберегает 
нам волок, — показывает лебед
чик Михаил Стрекозов на доро
гу, по которой лес стаскивается в 
реку. — Мы стараемся переда
вать смене чистую дорогу, еще 
до работы подправляем ее, ста
раемся убрать с пути, по которо
му пойдут пачки леса, все пре
пятствия. Поэтому тросы и чеке
ры не рвутся, можно захватывать 
побольше леса.

— А на Лобачаке даже поли
вали волок, чтобы пачки шли 
лучше, скользили, — вспоминает 
Иконников. — Многие тогда смея
лись над нами, — огород, мол, 
на волоке устроили. А мы смея
лись последними — нам эта по
ливка очень помогла, леса свез
ли больше.

— Наша бригада уже спустила 
в воду 2.750 кубометров леса, — 
говорит Пранас Мостейка. — Яс
но, что августовский план выпол
ним и постараемся перевыпол
нить. Только вот есть некоторые 
помехи. Например, нет. запаса 
чокеров — из-за них иногда 
простаиваем. Вроде бы мелочь, а 
порвется чокер, — жди. когда 
новые доставят.

— Можно бы еще скорее ста-» 
скивать лес, если бы бунты были 
без прокладок и везде были под- 
штабельники. Прокладки мешают 
правильно обваливать бунты, а 
без подштабельников плохо — 
трудно зацеплять бревна. Лесозаи 
готовителям нужно это учесть.

—А грузить баржу за сутки— 
дело хорощее, — говорит один 
из рабочих. — Мы хоть и не гру
зим, но от нас тоже многое зави
сит — снабжаем погрузочные 
лебедки лесом. И посоревновать
ся можно.

Бригада идет на работу. Сего
дня лебедку передвинут к новым 
огромным бунтам леса — на 
старом месте уже почти ничего не 
осталось.

В. МАШКОВА.

ЕхарЖи п р о с т а и в а ю т
Плохо идет погрузка барж на 

Канаскннском рейде Каргасок. 
ской сплавной конторы. Здесь ве
лики простои судов по вине 
сплавщиков. Так, в июне под по
грузкой круглого леса простои 
барж составили 80 часов.

Не улучшилось дело и в авгу
сте. Баржа «Дунай» простояла 
20 часов, «Юкса» — 15 часов 
и т. д.

Эти факты говорят о том, что 
руководители Пыжинского сплав
ного участка слабо развертывают 
соревнование за ускорение по
грузки судов, не борются с про
стоями.

А. МАРТЕМЬЯНОВ, 
старший диспетчер пристани 

Каргасок.

Поливе использовать Наименование участков Урожай ржи 
(центнеров/га)

Урожай пшени
цы (центне

ров/га)
За какой период 

данные

р И й ур ош  |0 б Л п 1о П п л
Парабельский 18,4 23,5 1938 — 1955 г.

ПШиШПППРТПЯ ЗбПЫЯ Чаинский 18,4 17,3 1940 — 1955 г.
1ШУИу о У Д У ш § Щ М Шегарский 24,7 22,3 1939 — 1955 г.

Асиновский 20,1 17,0 1940 — 1955 г.<я> Томский 23,5 21,6 1940 — 1955 г.
Н. ОКРУГИН, Л. БЕРДИЧЕНКО, 

агрономы

О
Наша область занимает огромную тер

риторию. Отдельные районы, резко отли
чаются друг от друга по почвенно-клима
тическим условиям, по степени своего 
экономического развития.

Очень важно правильно учесть эти 
природные и экономические особенности 
районов при планировании развития сель
скохозяйственного производства, чтобы 
обеспечить хозяйственно целесообразное 
размещение отраслей сельскохозяйст
венного производства, отдельных сельско
хозяйственных культур и пород скота.

Детальное и всестороннее изучение при
родно-экономических условий районов 
приобретает особо важное значение имен
но сейчас, когда инициатива перспек
тивного и текущего планирования раз
вития сельскохозяйственного производ
ства предоставлена самим колхозам.

Во многих районах области, особенно 
в северных, распространено мнение о 
том, что озимая рожь не дает устойчивых 
урожаев, что сеять ее нецелесообразно. 
Во-многих колхозах из года в год сокра
щаются площади шд посевами озимой 
ржи. Удельный вбс озимой ржи в общем 
количестве зерновых составляет сейчас 
лишь 20 процентов.

Верно ли мнение о том, что озимая 
рожь дает низкие урожаи? Ознакомимся 
с данными сортоиспытательных участков 
области за последние 18 лет,

Эти данные показывают, что в боль
шинстве районов области, включая и 
группу северных районов, южнее Пара- 
бельского района, озимая рожь по уро
жайности превосходит яровую пшеницу.

Озимая рожь созревает на 15—20 
дней раньше яровой пшеницы и, следо
вательно, создает условия для меньшей 
напряженности в проведении уборочных 
работ.

Низкие урожаи озимой ржи в ряде рай
онов области объясняются другими при
чинами. Первая из них — посев свеже- 
намолоченвыми семенами без соответст
вующей подработки их и подсушивания, 
что приводит к изреживаншо всходов и 
низкой полевой всхожести; вторая — от
сутствие борьбы с проволочником, кото
рый в ряде случаев повреждает всходы 
озимой ржи.

Часто урожай озимой ржи резко сни
жается из-за гибели посевов ранней вес
ной, обычно во вторую половину апреля, 
когда сходит снежный покров, а морозы 
достигают иногда 15—20 градусов.

При возделывании ржи особое место 
должно быть уделено снегозадержанию, 
весеннему мульчированию перегноем, 
ранней подкормке озимых перегноем.

Анализируя многолетние данные госу
дарственного сортоиспытания и урожаи 
продовольственных культур в колхозном 
производстве, можно сделать вывод, что 
в отдельных районах области — Еолпа- 
шевском, Верхне-Кетеком, Парабельском, 
Каргаеокском, Пудинеком, Васюганском — 
было бы рентабельнее часть посевов ози
мой ржи заменить посевами скороспелых 
сортов яровой пшеницы.

Что касается остальных районов обла
сти, и особенно Шегарского, Кожевни- 
ковского, Крнвошеинекого, Томского, Ту- 
ганского, Асиновского, Зырянского и 
других, то озимая рожь здесь должна

иметь значительный удельный вес. Раз
мещать в севообороте эту культуру следу
ет, как правило, по раннему и черному 
парам.

Посевы яровой пшеницы с 1950 года 
в колхозах области возросли на 54 ты
сячи гектаров. Но урожаи ее не везде 
бывают высокими.

Некоторые руководители МТС, колхозов 
и специалисты сельского хозяйства счита
ют, что одной из причин снижения 
урожая яровой пшеницы является посев 
ее не по чистому пару, а по ржанищ ,̂ 
пласту многолетних трав и другим пред
шественникам. По их мнению, чистый 
пар нужно использовать не под рожь, а 
под яровую пшеницу. Однако с этим 
согласиться нельзя. На Томском сортоис
пытательном участке за последние 7 лет 
средний урожай пшеницы, посеянной по 
чистому пару, составил 15,5 центнера е 
гектара — на 3,3—4,5 центнера ниже, 
чем по ржанищу и по пласту многолет
них трав. На Чаинском сортоиспытатель
ном участке урожай пшеницы, посеян
ной по чистому пару, за последние 13 лет 
также был ниже, чем на участках, посе
янных по ржанищу и по пласту много
летних трав.

Районированные сорта яровых пшениц 
«гарнет», «диамант» при посеве по чер
ному пару, при обычном значительном 
увлажнении, в период вегетации, н осо
бенно в фазу налива зерна, снижают 
устойчивость против полегания. Это при
водит к ненормальному̂  формированию 
зерна, снижению его абсолютного веса 
(щуплость зерна) и урожая. При посеве 
пшеницы по ржанищу и пласту многолет
них трав этого явления не наблюдается, 
налив зерна происходит нормально.

Вегетационный период яровой пшени
цы при посеве по черному пару увеличи
вается на 5—6 дней. При посеве яровой

пшеницы по ржанищу и пласту много
летних трав получается физиологически 
более зрелое зерно. Всхожесть зерна в 
момент обмолота при посеве по черному 
пару на 15—16 процентов ниже, цем 
всхожесть зерна, полученного при посеве 
по ржанищу и пласту многолетних трав.

Иные результаты дают скороспелые 
формы яровых пшениц типа «нарымская 
246» и «северянка». Будучи исключи
тельно устойчивыми против полегания, 
они при посеве по черному пару дают 
более высокий урожай, чем при посеве 
по ржанищу и пласту многолетних трав.

Отсюда вывод: районированный сорт 
пшеницы — «|иамант» должен разме
щаться но распространенному предшест
веннику — ржанищу; скороспелые фор
мы, и в первую очередь устойчивые про
тив полегания сорта «нарымская 246» 
и «северянка», следует размещать по 
парам.

Ячмень — ценная крупяная и фураж
ная культура. Но посевные площади под 
ним в районах области сократились по 
сравнению с довоенным периодом на 
18 тысяч гектаров.

При установившейся в колхозах прак
тике ячмень обычно высевается на остав
шихся от посева основных культур зе
мельных массивах, в заключительных 
полях севооборота, по предшественникам 
— яровой пшенице и нередко — овсу. 
Это противоречит агротехническим тре
бованиям возделывания ячменя, ведет к 
низким урожаям этой культуры. На Ше- 
гарском сортоучастке урожай ячменя сор
та «червонец», посеянного по предшест
веннику — яровой пшенице, составил
14,8 центнера с гектара, по ржанищу—
26,3 центнера, по черному пару — 36,4 
центнера. Урожай ячменя сорта «винер», 
соответственно — 17,4 центнера, 25,4 
центнера и 40,7 центнера с гектара.

Ячмень нужно размещать по лучшим 
предшественникам: после пропашных, по 
ржанищу и черным парам. Это особенно 
относится к районам второй и третьей 
зон нашей области, где высевается рай
онированный сору ячменя — «винер».

Просо — одна из важнейших продо
вольственных и кормовых культур. Про
сяная солома по кормовым достоинствам 
приближается к сену среднего качества. 
Наконец, наряду с возделыванием на

зерно, просо можно высевать как одно
летнюю кормовую культуру в смеси с 
овсом, на зеленый корм и сено.

Просо в колхозах области может давать 
отличные урожаи. Это подтверждается 
опытом Томского и Шегарского сорто
участков, которые на протяжении 15 лет 
получают высокие устойчивые урожаи 
этой культуры.

В Шегарском сортоучастке в течение 
трех прошедших лет высокие урожаи 
проса (в среднем по 38,9 центнера с 
гектара) получены при посеве его по 
пласту многолетних трав. При посеве по 
ржанищу средний урожай за три года 
получен по 36,6 центнера с гектара. В 
колхозе «Красное знамр», Асиновского 
района, в 1955 году получено по 21,5 
центнера проса с гектара.

Правления колхозов Кожевниковского, 
Шегарского, Крнвошеинекого, Томского, 
Туганского, Зырянского и Асиновского 
районов прн планировании посевных 
площадей должны обратить особое внима
ние на увеличение посевных площадей 
проса.

В Директивах XX съезда КПСС пре
дусмотрено развивать травосеяние в рай
онах, где многолетние и однолетние тра
вы дают хорошие урожаи, обратив особое 
внимание на расширение цосевов и по
вышение урожайности клевера.

Травопольные севообороты в колхозах 
области предусматривают посев травосме
си (клевера е тимофеевкой) под покров 
яровых культур с дальнейшим двухгодич
ным пользованием. Причем, в соответ
ствии со схемами принятых севооборотов, 
двухгодичное пользование предусмотрено 
повсеместно.

Правильно̂  ли это? Н. С. Хрущев в 
докладе на XX съезде КПСС подверг рез
кой критике отдельные областные и рай
онные организации, рассматривающие 
вопрос травосеяния шаблонно, без учета 
местных климатических и естественно- 
исторических условий.

Это положение в определенной мере от
носится и ко многим колхозам нашей об
ласти. В северной группе районов — 
Парабельском, Каргаеокском, Ваеюган- 
ском, Верхне-Кетеком и Александров
ском — посевы многолетних трав не оп
равдываются. Семян многолетних трав 
здесь дочти не. получают, а урожаи трав

нередко бывают ниже, чем на естествен
ных сенокосах.

В более южных районах (Еолпашев- 
ском, Молчанов.ском, Чаицском, Бакчар- 
ском и других) многолетние травы дают 
значительно лучшие урожаи зеленой 
массы и семян. Однако и здесь в ряде 
колхозов многолетние травы рентабельны 
только в первый год пользования.

Испытание многолетних трав (клевер 
с тимофеевкой) на сортоиспытательных 
участках в условиях травопольных сево
оборотов подтверждают показатели про
изводственных посевов колхозов.

На Парабельском сортоучастке из 17 
лет урожаи многолетних трав первого 
года пользования получены за 9 лет, а 
урожаи второго года пользования — 
только за 2 года. Напрашивается вывод: 
в более северных районах области (Пара
бельском, Каргаеокском и других) посевы 
клеверов нерентабельны. Площади паш
ни выгоднее использовать под посевы 
зерновых, корнеплодов и силосных куль
тур, тем более, что эти районы раедолак 
тают достаточным количеством естест
венных сенокосов.

Более южные районы (Чаинскнй, Бак- 
чарский и другие), не располагающие 
достаточным количеством сенокосных 
угодий, должны всемерно (в пределах 
севооборотов) расширять посевы много
летних трав.

В центральных и южных районах об
ласти целесообразно применять, наряду 
с двухгодичным пользованием, одногодич
ное пользование клеверов.

На сортоучастках веех зон области на 
протяжении прошедших пяти лет прово
дилось изучение рентабельности посева 
многолетних и однолетних трав (вики 
или пелюшки в смеси е овсом). ̂ Получен
ные результаты говорят о хозяйственной 
целесообразности посева однолетних трав 
в центральных и южных районах обла
сти.

Обобщив материалы по возделыванию 
отдельных культур, мы сделали краткие 
выводы, определяющие дальнейшую пер
спективу расширения посевов этих куль
тур, повышения их урожайности. Но при 
планировании перспектив развития того 
или иного колхоза нужно учитывать 
конкретные условия каждого хозяйства.
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! СТРОЯТ НОВЫЕ 
! ЛЕСПРОМХОЗЫ

ПО СТРАНИЦАМ КОЛДОГОВОРД

„ К о ч у ю щ и е "  п у н к т ы
! Строители дорожного отряда |
? №  1 3 2  В е р х н е е К е т с к о го  р а й о н а  |
1 получили в  этом году МНОГО НО- 5 
i в ы х  машин и механизмов: будь- |
I  д о з е р ы , э к с к а в а т о р ы , с а м о с в а л ы , |
I  п у т е у к л а д ч и к и . Э то  п о зв о л и л о  ш и -  ]
I р о к о  р а з в е р н у т ь  с т р о и те л ь с тв о  I 
s У т к и н с к о г о .  Б е л о я р с к о го  и  И н г у -  |
;  з е т с к о го  л е с п р о м х о зо в . З а  7 м е - |
I  ся ц е в  т е к у щ е г о  го д а  к а п и т а л ь н ы е  I 
\ в л о ж е н и я  у в е л и ч и л и с ь  по  с р а в н е - |
;  н и ю  с п р о ш л ы м  го д о м  н а  1 ,5  м и л - |
|  л и о ц а  р у б л е й , а  в ы р а б о т к а  н а  к а ж -  \
|  д о го  с п и с о ч н о го  р а б о ч е го  в о з р о с л а  |
|  п о ч т и  в  д ва  р а за .
|  Б р и г а д ы  М и х и н а , С т р и ж к о в а , :
|  К о л ч а н о в а  и  Ю р ь е в а , з а н я т ы е  н а  \
|  с тр о и те л ь с тв е  ж и л ы х  п о м е щ е н и й , :
|  к у л ь т у р н о  -  б ы т о в ы х  и  п р о и зв о л - S 
;  о т в е н н ы х  о б ъ е к то в , а т а к ж е  п р о - I  
;  к л а д к е  у з к о к о л е й н о й  ж е л е з н о й  г 
;  д о р о ги , в ы п о л н я ю т  с в о и  з а д а н и я  \
\ н а  1 4 0 — 2 0 0  п р о ц е н т о в .
1 В ы с о к о п р о и з в о д и т е л ь н о  т р у д я т .  |
|  с я  м е х а н и з а т о р ы  т т . Х о х л а -  { 
i  ч е в , Н и к и ф о р о в , П е т и н о в . Ц е н .  \
\ н ы е  р а ц и о н а л и з а т о р с к и е  п р е д л о - \
\ ж е н и я  в н е с л и  м е х а н и к  т о в . К о с т а -  \
I р е в  и  т о к а р ь -у н и в е р с а л  то в . Н ад о - |
|  ч и го в . В н е д р е н и е  и х  п р е д л о ж е н и й  §
|  у л у ч ш и л о  у с л о в и я  т р у д а  и  п о в ы - I 
!  си л о  п р о и зв о д и т е л ь н о с т ь  р а б о ч и х . I

1 v  •;
I  Значительно возрос в этом году \
I  о б ъ е м  с т р о и т е л ь н ы х  р а б о т  в Н и б е - ;
|  г и н с к о м  л е с п р о м х о зе . Т о л ь к о  н а  | 
i  ж и л и щ н о е  с т р о и те л ь с тв о  за тр а ч е - §
|  н о  3 8 0  т ы с я ч  р у б л е й . С тр о и т е л и  \
I  п о д го т о в и л и  к  сд аче  в  э к с п л у а т а -  |
|  ц и ю  5 3 2  к в а д р а т н ы х  м е тр а  ж и л о й  I 
I  п л о щ а д и , п о с т р о и л и  н е с к о л ь к о  к о -  |
|  л о д ц е в , а т а к ж е  р я д  п р о и зв о д - |
|  с т в е н н ы х  о б ъ е к т о в .
I  О со б е н н о  о р га н и з о в а н н о  и д е т  1 
|  с т р о и т е л ь с т в о  ж и л ы х  п о м е щ е н и й  |
|  н а  К у з у р о в с к о м  л е с о п у н к т е . З д е с ь  I 
I  с д а н ы  в э к с п л у а т а ц и ю  д ва  ж и л ы х  f 
|  д ом а , н а  7 0 — 8 0  п р о ц е н т о в  в ы п о л - |
1 й е н ы  р а б о т ы  п о  с т р о и т е л ь с т в у  |
|  т р е х  ш е с т и к в а р т и р н ы х  и  т р е х  I 
|  д в у х к в а р т и р н ы х  д о м о в  д л я  р а б о - {
!  ч и х . П л о т н и к и  Ш и н к у н а с ,  Ю р ц и -  !
I  н а с , С е н н и к  в ы п о л н я ю т  н о р м ы  в ы - §
!  р а б о т к и  н а  1 8 5 — 1 9 0  п р о ц е н т о в . ‘
MiaitiiiiiiiiiiiiiiiiiitaiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiKiiMitiriifiiiiiiainiKirwiiiKiiiiiiiiKiddtMtt»

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ 
ПУТЕВЫХ ПОСТОВ НА ОБИ

Все меньше на Оби остается путевых 
постов, где для освещения обстановочных 
знаков применяется керосин. Шестым пя
тилетним планом развития народною хо
зяйства СССР предусмотрена полная элек
трификация судоходной обстановки всего 
Обского бассейна.

В настоящее время электрифицированы 
путевые посты на протяжении 990 
километров р. Оби и около 100 кило
метров р. Томи. В августе будет закончена 
электрификация участка от Киреевека до 
Новосибирска. Применение электричества 
в обстановочном хозяйстве речников обес
печивает надежность действия освещения,, 
дает возможность внедрять автоматику, 
значительно облегчающую труд путейцев. 
На это важное мероприятие государство 
ассигнует большие средства.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Вышел из печати «Сборник научных 

трудов», том I, изданный Томским ин
женерно-строительным институтом.

Сборник открывается работой Д. И. Че- 
моданова, 3. Я. Гавриловой и С. В. Пет
ровой «Исследование автоклавных сили
катных материалов на основе суглинков».

Напечатаны работы Е. Д. Кузьмина 
«Воздушная термообработка бетона» и 
«Формула для расчета основных парамет
ров комплексных строительных процессов, 
выполняемых поточно-захватным мето
дом», Н. И. Фокеева «Устойчивость ба
шенных кранов», К. В. Татаринова «За
мечания об устройстве воздухопроводов 
при производстве кессонных работ», 
М. И. Тучина «Типы водозаборов, встре
чающиеся в практике промыщленного и 
хозяйственно-бытового водоснабжения в 
Западной Сибири» и другие.

Руководители завода «Сибэлектромотор» 
и заводского комитета склонны считать, 
что они делают все необходимое для того, 
чтобы полностью и в срок выполнить 
коллективный договор. Правда, главный 
инженер завода тов. Извеков и председа
тель завкома тов. Соколов, выступая с 
докладами о выполнении колдоговора на 
последней профсоюзной конференции, 
признали, что на заводе не выполняется 
основное требование колдоговора — про
изводственная программа.

Действительно, задание первого полу
годия по выпуску валовой продукции вы
полнено лишь на 91,7 процента, а по 
выпуску товарной продукции —- на 91,9 
процента. Июльская программа выполне
на на 60 процентов. В коллективном до
говоре есть обязательство — увеличить в 
этом году выпуск товарной продукции но 
сравнению е прошлым годом на 22,5 про
цента. Фактически же выпуск товарной 
продукции в первом полугодии ниже, чем 
за тот же период прошлого года.

Одна из основных причин плохой рабо
ты завода в том, что администрация 
предприятия систематически нарушает 
обязательства, вытекающие из коллектив
ного договора. Она не проявляет заботы 
о создании рабочим условий для высоко
производительного труда. Именно поэтому 
на предприятии процветает штурмов
щина, высока текучесть рабочей силы, 
срывается выполнение производственной 
программы.

В колдоговоре имеется специальное 
приложение, в котором перечисляются ор
ганизационно-технические мероприятия. 
В нем говорится, что в первом полугодии 
необходимо осуществить 23 организаци
онно-технических мероприятия, направ
ленных на механизацию наиболее трудо
емких процессов, на улучшение условий 
труда рабочих. Фактически за первое 
полугодие выполнено только 14 меро
приятий.

Три года подряд включается обязатель
ство механизировать подачу угля и уда
ление шлака из котельной. Однако до сих 
пор рабочие вынуждены подвозить уголь 
и отвозить шлак с помощью тачки.

Уже четвертый год рабочие термиче
ского цеха добиваются, чтобы в цехе 
установили подъемник. В колдоговоре на 
1955 год администрация обещала выпол
нить это требование рабочих, но не вы
полнила свое обязательство, а в теку- 
хцем году этот пункт даже не включен в 
перечень организационно-технических ме
роприятий.

В колдоговоре говорится, что админи
страция обязуется установить подъемное 
устройство в цехе N 3. Причем, был 
установлен срок — первый квартал те
кущего года. Но подъемного устройства в 
цехе как не было, так и нет.

Есть много «кочующих» пунктов, пе
реходящих из одного коллективного дого
вора в другой. Еще в прошлогоднем до
говоре было записано: «Произвести мон
таж подземной вентиляции у третьей 
плавильной печи в роторозаливке. Срок— 
III квартал». В колдоговоре на 1956 год 
это мероприятие записано в несколько 
иной формулировке: «Смонтировать под
земную вентиляцию для отсоса дыма и 
газов от залитых роторов на трех рабо
чих местах и третьей плавильной печи. 
Срок — II квартал». Это обязательство не 
выполнено и по сей день.

И еще один пример. В третьем кварта
ле прошлого года намечалось установить 
две электропечи в меднолитейном отделе
нии для плавки алюминия. Затем это 
обязательство было перенесено в коллек
тивный договор на 1956 год без указания 
точных сроков исполнения, а сейчас во
все исключено из договора.

Мало внимания уделяется на заводе 
вспомогательным цехам. До сих пор не 
имеют своего помещения модельщики. 
Сейчас они ютятся на правах «кварти
рантов» в деревообделочном цехе. Руково
дители завода ссылаются на то, что «это 
— временное явление». Но этому «вре
менному явлению» — девять лет.

Руководители завода и завкома гово
рят о том, что на предприятии слаба 
производственная дисциплина, много про
гулов, опозданий, преждевременных ухо
дов с работы. Так, однажды группа 
рабочих литейного цеха пыталась 
преждевременно выйти через проходную, 
а мастер смены тов. Каштанова ушла 
еще раньше, за 2 часа 30 минут до сме
ны. Эти нарушения являются следствием 
того, что воспитательная работа на заво
де поставлена плохо. Мастера, начальни
ки цехов не мобилизуют общественное 
мнение на борьбу с нарушителями произ
водственной дисциплины.

Справедливые претензии предъявляют 
к руководителям завода рабочие вспомо
гательных цехов. Они говорят, что не ви
дели директора завода уже целый год. И 
еще одно. Некоторые руководящие работ
ники завода довольно часто бывают в за
водских общежитиях, в квартирах рабо
чих. Однако начальники цехов почти не 
бывают там, где живут рабочие, не инте
ресуются вопросами быта.

В коллективном договоре есть пункты 
об оздоровительных мероприятиях для де
тей рабочих. Намечалось отправить в 
пионерский лагерь 350 детей, в детском 
саде предоставить 125 мест для детей 
дошкольного возраста. Фактически же в 
пионерских лагерях находится только 
144 ребенка. Примерно такое же положе
ние с предоставлением мест для детей в 
детском саде. Оказывается, цифры в кол- 
договор были внесены без учета реальных 
возможностей.

В том же пункте говорится, что адми
нистрация обязуется «начать строитель
ство дачи детского сада». Это строи
тельство начато и... прекращено.

В договоре обусловлено подготовить в 
школах по изучению передовых методов 
труда в течение года... 80 рабочих. Явная 
заниженность этой цифры видна хотя бы 
из того, что только за первое полугодие 
уже прошли обучение в школах 129 че
ловек, да сейчас обучается 41. Но и это
го очень и очень мало.

О том, что руководители завода и зав
ком несерьезно относятся к выполнению 
коллективного договора, свидетельству
ет и такой факт. В договоре говорит
ся, что администрация и заводской коми
тет обязаны ежеквартально проводить 
массовые проверки хода выполнения кол- 
договора. Но конференции проводятся 
только по полугодиям. Слишком долго 
затягивается подготовка к заключению 
договора. В этом году он подписан толь
ко 15 февраля, а роздан рабочим в на
чале августа. А ведь в договоре сказано, 
что администрация обязуется вручить до
говор каждому рабочему в месячный 
срок.

Недавно прошла заводская профсоюз
ная конференция. Обсуждая итоги выпол
нения колдоговора за первое полугодие, 
участники конференции высказали много 
справедливых упреков в адрес админи
страции и завкома, внесли ценные пред
ложения.

Выполнение коллективных договоров 
является важным средством повышения 
трудовой активности масс. Надо поставить 
дело так, чтобы ни одно обязательство, 
записанное в договоре, не оставалось не 
выполненным.

И . И С А ЕН КО .

------------- :-------□ □ □ ----------------------
Ч Г и г а т е л я  р а с с к а з ы в а ю т * . .

ОСВАИВАЮТ НОВЫЕ ЗЕМЛИ
Лугомелиоративный 

отряд Ювалинской 
МТС должен нынче 
освоить в колхозах 
640 гектаров новых 
земель, произвести 
улучшение лугов на 
площади 100 гектаров. 
По плану членам брига
ды предстоит вырабо
тать 13.250 гектаров 
мягкой пахоты. Меха
низаторы взяли обяза
тельство досрочно вы

полнить намеченные 
работы, выработать 
15.000 гектаров мяг
кой пахоты.

Слово механизаторов 
не расходится с делом. 
План уже выполнен 
более чем на 60 про
центов. Водители трак
торов С-80 А. Аникин, 
А. Клёустер, Д. Ло
мов ежесменно выпол
няют дневные нормы 
на 125—200 процен

тов. На тракторе 
ДТ-54 тракторист тов. 
Астальский выполняет 
по полторы нормы за 
смену.

Для успешной рабо
ты отряда созданы все 
условия. В тракторном 
вагончике, где они 
живут, имеются радио
приемник «Родина», 
гармонь, домино, пере
движная библиотечка.

А. ЛОСКУТОВ,

В Ы С Т А В К А  ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА

На снимке: преподаватель школы рабочей молодежи № 4 (гор. Томск) 
А. В. Егорова на выставке детского творчества осматривает наглядные по
собия по физике, изготовленные учащимися Красноярской средней школы
Кривошеинского района.

В Томском областном институ
те усовершенствования учителей 
открыта выставка детского твор
чества.

Большинство экспонатов при
слали детские дома области. Ра
боты их воспитанников очень раз

нообразны, отличаются хорошим 
исполнением. Воспитанники То- 
гурского детского дома представи
ли на выставку вышитые портре
ты молодогвардейцев. Долгого 
труда потребовало изготовление 
больших кружевных скатертей. 
Хорошее впечатление производят 
рисунки карандашом и гипсовые 
фигурки, выполненные учеником 
седьмого класса Юрой Кейнером.

Больших успехов добились вое. 
питаниики детского дома № 9 
г. Томска в художественной вы. 
шивке, в работах по дереву и жи
вописи. Ученице 10 класса Милу. 
зовой принадлежит интересный 
макет «Наша древняя столица».

С П О Р Т

П о р а ж е н и е  л и д е р а
На стадионе «Буревестник» в воскре

сенье состоялась очередная встреча на 
первенство РСФСР по футболу по си

бирской зоне. Встречались команды 
г. Томска и Алтайского края.

Игра сразу же началась атаками го
стей. Хорошо владея мячом и точным 
пасом, они всей пятеркой нападения 
прорывались на штрафную площадку и 
создавали непосредственную угрозу во
ротам команды томичей. Но попытки на
падения алтайцев забить мяч не увен
чались успехом.

Нападению команды Томска все же 
иногда удается прорваться к ворогам 
команды алтайцев. В один из таких мо
ментов нападающий томичей Михайлов, 
получив мяч, сильно передает его «на 
выход» Петрову, тот с ходу посылает 
мяч на вратарскую площадку алтайцев, 
а подбежавший Тараканов посылает его 
в сетку ворот противника.

На 23 минуте томичи добиваются но
вого успеха. G подачи Тараканова нэпа, 
дающий Михайлов забивает второй гол 
в ворота футболистов Алтая. Счет ста
новится 2:0 в пользу команды г. Том
ска.

Во второй половине игры команда Ал
тайского края настойчиво атакует, пе
реигрывая хозяев поля. На 9 минуте ал
тайцы красиво забивают мяч. Но вскоре 
томичи забивают ответный мяч. Счет 
3:1 в пользу команды Томска не изме
няется почти до конца игры и лишь за 
несколько секунд до финального свист
ка судьи защитник томичей Громченко 
играет рукой на штрафной площадке. В 
ворота команды Томска дается штраф
ной 11-метровый удар, который алтай
цы успешно реализуют.

Счет 3:2. Это трудная победа коман
ды Томска и первое поражение команды 
Алтайского края.

Команда Томска вышла на первое ме
сто в подгруппе «А» сибирской зоны.

К . КОСТИН.

Фото Ф. Хитриневича.

Она же изобретательно сделала 
складную шкатулку. Запоминаю, 
щиеся работы маслом и аква
релью выполнены воспитанницей 
Вострецовой.

На выставке можно увидеть 
сшитые воспитанниками Чаинско. 
го детского дома, учениками чет
вертых—пятых классов, нацио.

нальные костюмы, сделанные ру
ками ребят ткацкий станок, фото
увеличитель и многое другое. 
Пятиклассники Вороно-Пашенско. 
го детского дома Володя Акулов 
и Витя Ефремов сделали тумбоч
ку и полумягкий стул. Ученик 
6 класса Коля Ильин из Шегар- 
ского детского дома написал мас
лом картину «Подвиг Матросова».

Областная станция юных тех
ников демонстрирует лучшие рабо
ты своих воспитанников. Здесь 
главным образом действующие 
модели сельскохозяйственных ма
шин и орудий: колесный трактор, 
автопогрузчик, электротрактор и 
другие. Ученик 8 класса Смирнов 
изготовил небольшой токарный 
станок по дереву.

На выставке демонстрируются 
работы учащихся, выполненные 
на уроках труда. 43-я железно
дорожная школа представила на 
выставку образцы изделий из ме. 
талла.

На одном из столов раскинулся 
макет поселка с МТС. Его смасте
рили ученики младших классов 
Новознаменской начальной шко
лы.

Ряд школ экспонирует нагляд
ные пособия по физике и химии: 
различные приборы и механизмы, 
таблицы и диаграммы, сделанные 
ребятами.

Выставка продлится до октяб
ря.

j  Вл. ПАНОВ.

Ш ИСЪШ А. В  Р Е Д А К Ц И Ю
П О Д Н Я Т В А Ж Н Ы Й  ВОПРОС

В статье «Назревший вопрос», поме
щенной в газете «Красное Знамя» N 102, 
доцент тов. Зикеев рассказывает о том, 
как обеспечить основные цехи инструмен
том второго порядка и запасными деталя
ми для качественного ремонта. Однако 
путь, который предлагает тов. Зикеев, яв
ляется очень сложным.

Инструментальные н ремонтно-механи
ческие цехи предприятии г. Томска осна
щены оборудованием, необходимым для 
потребностей основного производства. По
этому, если произвести специализацию 
инструментальных и ремонтных цехов по 
той схеме, которую предлагает автор 
статьи, то придется переносить некото
рую часть оборудования с завода на за
вод. Это сложно и потребует капитальных 
затрат, которые не предусмотрены ни 
одним министерством.

Усложнится проектирование оснастки, 
так как инженеры, проектируя ее, учи
тывают возможности инструментальных 
цехов завода, увязывают требования тех
нологии с этими возможностями. Когда 
же специализированные инструменталь
ные цехи будут разбросаны по всем пред
приятиям, такой увязки не будет. Это не- 
только затруднит, но и удлинит сроки 
проектирования.

Обеспечение инструментальных и ре
монтных пехов основными материалами — 
тоже сложный вопрос и решать его будет 
нелегко. А кто и как будет регулировать 
очередность изготовления той или иной 
оснастки?

Себестоимость инструмента, изготовлен
ного в специализированных цехах, сни
зится очень незначительно. Количество 
заказываемой оснастки вряд ли изменит
ся от того, на каком заводе она будет из
готовляться. Автор статьи «Назревший 
вопрос» предусматривает нормализацию и 
унификацию оснастки, однако это кос
нется незначительного количества ее, так 
как все предприятия г. Томска изготов
ляют слишком разные виды продукции.

По-моему, для того, чтобы обеспечить 
основное производство инструментом, при
способлениями н запасным частями, сле
дует избрать другой путь.

Правильно отмечает тов. Зикеев, что 
организация инструментальных хозяйств 
стоит на низком уровне. Его надо повы
шать. При лучшей организации хозяйства 
инструментальные цехи будут давать ка
чественную и дешевую оснастку.

Сейчас основной недостаток в органи
зации производства оснастки—это изго

товление ее по так называемым аварий
ным позициям, в весьма ограниченные 
сроки. В производство при этом запуска
ются небольшие, но повторяющиеся пар
тии, что влияет и на качество и на себе
стоимость продукции.

Чтобы снизить трудоемкость изготовле
ния инструмента, необходимо снабжать 
цехи инструментом по системе максиму
ма-минимума. Введение этой системы по
требует разработки норм расхода инстру
мента, приведет в снабжению цехов с 
центрального инструментального склада, 
ликвидирует бессистемность в заказах на 
изготовление инструмента.

Необходимо упорядочить эксплуатацию 
инструмента путем подбора оптимальной 
геометрии инструмента, режимов резания, 
лучшей заточки инструмента, его довод
ки и т. д. Это сократит расход инстру
мента на единицу изделия. Нужно также 
повысить стойкость инструмента путем 
дополнительных обработок.

При конструировании инструмента на
до широко внедрять опыт новаторов про
изводства тт. Жарова, Еолесова и других 
с тем, чтобы создавать высокопроизводи
тельный инструмент.

Правильная организация производства 
инструмента значительно сократит расход 
инструмента на каждом заводе, улучшит 
обеспечение основного производства им.

Уменьшив расход инструмента и рабо
ты по его изготовлению, предприятие вы
свободит достаточные мощности в инстру
ментальных нехах и сможет изготовлять 
оснастку для прогрессивной технологий, 
для внедрения новой техники.

Что касается организации ремонта обо
рудования на наших заводах, то следует 
принять во внимание предложения, вы
двинутые кандидатом экономических наук 
тов. Хейманом в его статье «Некоторые 
проблемы организации ремонта оборудова
ния». напечатанной в «Промышленно- 
экономической газете» Ш  39 от 29 ап
реля 1956 г.). Он предлагает изготовлять 
запасные части к оборудованию на заво- 
дах-изготовителях. Это даст весьма деше
вые и качественные запасные частя.

Следует также поставить вопрос перед 
Министерством станкостроения об органи
зации выпуска запчастей на станко
строительных заводах. Это снизит стои
мость ремонта, повысит его качество.

А . Ш М И Д Т ,
зам еститель н а ч а л ь н и ка  ц е ха  сверл 

Т ом ского  завода р е ж у щ и х  и н стр ум е н то в .

Когда горкомхоз улучшит работу 
бань и прачечной?

В беседе с нашим
норреспондентом

К З  С И Б И Р И —  

В  Г Е Р М А Н И Ю

Груцца туристов из Томской об
ласти побывала в Германской Де
мократической Республике. Томи
чи посетили культурные центры 
республики, познакомились с исто
рическими памятниками и жизнью 
немецкого народа. Один из тури, 
стов, начальник цеха завода «Сиб
электромотор» А. И. Чистяков, в 
беседе е нашим корреспондентом 
рассказал:

Через полтора часа после того, как 
проехали границу Польской республики 
и ГДР, наш поезд подошел к Восточно
му вокзалу Берлина. Встречали нас с 
цветами, тепло и приветливо представи
тели немецкого бюро путешествий, Об
щества германо-советской дружбы, со
ветского посольства, а также местные 
жцтелц.

В этот же день мы поехали осматри
вать столицу Германии. В городе еще 
осталось несколько разрушенных зда
ний, но бросилась в глаза чистота и по
рядок на улицах.

В отличи® от зданий светлых тонов в 
наших городах, в Берлине (да И В дру
гих городах Германий) . преобладает 
стиль серый, строгий, несколько мрач
новатый- И только недавно застроенная 
аллея Сталина с многочисленными 
10 —12 .этажными жилыми домами, 
культурными и бытовыми учреждения

ми, чудесными • скверами — светлая, 
привычная для нас улица.

В Берлине мы посетили памятник 
воину-освободителю в Трецтов-парке. 
Немецкий народ чтит память советских 
воинов, погибших в боях за Берлин. 
Множество венков от общественных и 
партийных организаций Германии, вен
ков без надписей — от трудящихся — 
возложено у подножия памятника.

Побывали мы в Обществе гермацо- 
советской дружбы. Здесь наше внима
ние привлекли стенды, отражающие раз
витие всех отраслей народного хозяй
ства СССР.

Библиотека, кинозал, -читальный зал, 
много кружков (в том числе по изуче
нию русского языка) — все это бес
платно предоставлено немцам, которые 
охотно и часто посещают Общество 
германо-советской дружбы.

После Берлина поехали в южную 
часть Германской Демократической Рес. 
публики. Останавливались в Лейпциге, 
Дрездене. Эйзенахе, Веймаре, Кведлин- 
бурге, Сталинштадте и других городах.

Чудесны германские шоссе. Почти все 
они заасфальтированы. А по краям до
рог тянутся бесконечные ряды фрукто
вых деревьев. Наша поездка совпала со 
временем цветения садов. И из города в 
город мы ехали по ослепительно-белым 
цветочным благоухающим «коридорам».

...Лейпциг — один из старейших и 
красивейших городов Германии. Мы по. 
бывали в музее В. И. Ленина, малень
ком домике, в котором бережно хранят
ся печатные станки и номера ленинской 
«Искры».

Сейчас в Лейпциге строится самый 
большой в Германии стадион на 100 
тысяч месу, а рядом — институт физи
ческой культуры. Это будет целый го
родок. Мы побывали на строительстве. 
Главный корпус института почти готов. 
Строит этот «городок физической куль

туры» в основном немецкая молодежь.
В Лейпциге жил великий немецкий 

композитор Иоганн Себастьян Бах. 27 
лет своей жизни он проработал в одной 
из церквей Лейпцига, руководя церков
ным хором. В этой церкви лежит над
гробная плита, под которой покоится 
прах, композитора.

Заходили мы в погребок Гете, где ве. 
линий писатель услышал впервые таин
ственную и мрачную легенду о докторе 
Фаусте и где у него возникла мысль о 
написании своего бессмертного произве
дения.

Веймар — город, известный не толь
ко в Германии. Имена Гете и Шиллера 
обессмертили его. Тысячи путешествен
ников приезжают посмотреть на те ме
ста, которые некогда вдохновляли вели
ких немецких писателей на создание их 
гениальных произведений. Немецкий 
народ считает равными талант Гете и 
Шиллера. Перед Веймарским театром 
стоит памятник: равные по росту, писа
тели стоят рядом и вместе держат венок 
славы.

Мы осмотрели дома — музеи Гете и 
Шиллера, побывали на их могилах.

Город Сталинштадт в лесах новостро
ек. Он строится молодыми членами Со
циалистической единой партии Герма
нии, немецкой молодежью. Строитель
ство города намечено закончить к 1960 
году. Сейчас уже построено много жи
лых домов, театр, школы, больницы, 
детские сады.

В городе мы посетили вторую образ
цовую школу. В ней громадный актовый 
зал, большой спортзал, просторные 
светлые классы, хорошо оборудованные 
физический, химический и другие каби
неты. Большинство туристов нашей 
группы — родители, и, естественно, что 
нас интересовал учебный процесс в

, германских школах. У них, как и в на
ших школах, практикуется политехниза
ция обучения. Дети учатся с младших 
классов приемам обработки дерева. В 
немецких школах преподается домовод
ство. Детей на протяжении многих лет 
учат правилам поведения в обществен
ных местах, кулинарии, шитью и т. д.

Вызвал наше одобрение принцип 
обучения молодежи Германии в высших 
учебных заведениях. Часть детей в за
висимости от их способностей и наклон
ностей направляется школой в вузы. 
Остальных устраивают на работу, где 
они без отрыва от производства учатся 
на курсах, а если затем рабочий посту
пает в вуз, на всем протяжении учебы 
предприятне-опекун помогает «сво
ему» студенту.

...Город Кведлинбург запомнился нам 
особенно. Мы были приглашены здесь 
на встречу с работниками МТС и уча
щимися сельскохозяйственного учебного 
заведения. Нащими новыми знакомыми 
были трактористы, доярки, слесари. И 
так как в нашей группе было несколь
ко колхозников, беседа получилась осо
бенно живой и интересной.

Впечатления 12 дней, которые мы 
провели в Германской Демократической 
Республике, настолько многогранны, что 
мне очень трудно рассказать обо всем.

Памятник народной славы в Лейпци
ге, Дворец Цвингер в Дрездене, кре
пость Кенигштайн, сталактитовая пеще
ра в горах Гарц, курорты и дома отды
ха Германии и еще многое другое, что 
мы видели и о чем мы слышали, — все 
это самостоятельные увлекательнейшие 
рассказы.

Но самыми дорогими воспоминаниями 
навсегда останутся встречи с людьми. 
Немцы, как и русские, жаждут мирз, 
они с глубоким уважением относятся к 
советскому народу.

Коммунально-бытовые предприятия 
Томска попрежнему не удовлетворяют за
просов трудящихся, '

Плохо работает единственная в городе 
механическая прачечная. Заказу она вы
полняет с задержкой на 20 и более дней. 
Например, заказы Полиеадовой и Версто
вой были выполнены через 26 дней после 
приема. Клиенты жалуются на низкое 
качество стирки и глажения. Тов. Плеха
нова в книге жалоб прачечной оставила 
такую запись: «Белье после стирки ста
новится неузнаваемым — меняет цвет. 
Моя наволочка была голубая, а получила 
я темносинюю».

Попрежнему неудовлетворительно рабо
тают городские бани. Сверхплановый про
стой бань на капитальном ремонте в 1955

году составил свыше 60 дней'. 1 между 
тем ремонт этот в полном объеме не 
производился. Приходится ремонтировать 
бани снова. Вот пример. В 1955 году на 
частичный капитальный ремонт бани 
№ 7 израсходовано свыше 70 тысяч руб
лей, а в конце апреля 1956 года наруж
ная стена здания пришла в негодность.

Начатое еще в 1954 году строитель
ство новой бани по улице Советской про
ходит крайне медленно. В 1954 году из 
200 тыс. рублей, выделенных на приобре
тение строительных материалов и заклад
ку фундамента, использовано только 102 
тысячи. В 1955 году работы по строи
тельству бани вообще не производились.

Когда же, наконец, горкомхоз улучшит 
работу бань и прачечной?

Н . А Ф А Н А С Ь Е В А

Приказы есть, а дела нет
Наш комбинат строительных деталей 

треста Ns 97 имеет около 100 различных 
механизмов — бетономешалок, транспор
теров, станкрв по обработке дерева 
и т. д., но не имеет ремонтной базы. Не 
считать же такой базой сверлильный 
станок, пару электросварочных агрегатов 
и 2 токарных станка, которые давно 
требуют капитальнр-восстановительного 
ремонта. Мы не имеем также инструмен
та 'и запасных частей для механизмов.

Не раз работники комбината обраща
лись к руководителям треста с просьба
ми прислать токарный станок или помочь 
отремонтировать старый. Нашу просьбу 
выполнить легко: токарный станок стоит 
без дела в автотранспортной конторе.

Заместитель управляющего трестом 
тов. Гольдштейн приказал нам сдавать 
заказы на токарные и кузнечные рабо

ты в мастерские УНР-290, ЖР-768, 
автотранспортную контору. Это очень 
неудобно, вызывает расходы на тран
спорт и затягивает ремонт.

Между тем, потребность в • ремонте 
велика. Особенно часто происходят по
ломки бетономешалок и растворомешалок. 
Эти поломки вызваны неправильной и 
неумелой эксплуатацией механизмов, так 
как мотористы плохо знают устройство, и 
правила эксплуатации бетономешалок.

Руководство треста не раз издавало 
приказы и распоряжения о технической 
учебе мотористов, но главный инженер 
комбината тов. Песков все еще не орга
низовал это важное дело.

Н. ПО С РЕДН И КО В, 
м е х а н и к  комбината строительных 

деталей.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 i К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 21 августа 1956 г. № 163 (10015)

С оглаш ение м еж ду СССР и КНР 
об и ссл ед овател ьски х р а б о та х  в бассей не Амура

ПЕКИН, 18 августа. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине между Советским Союзом и Ки
тайской Народной Республикой подписано 
соглашение о проведении в бассейне реки 
Амур совместных научно-исследователь
ских работ по выявлению природных ре
сурсов, перспектив развития производи
тельных сил этого района и осуществле
нию. проектно-изыскательских работ по 
составлению плана комплексного исполь

зования вод реви Аргунь и верхнего те
чения реки Амур.

По соглашению в бассейне Амура в 
1956—1960 гг. будут проведены совме
стные работы по изучению природных 
условий, геологические и гидроэнергети
ческие исследования, направленные на 
регулирование вод, улучшение условий 
судоходства, строительство гидроэлектро
станций, развитие рыбного хозяйства и 
другие исследования.

НОВОЕ СОКРАЩЕНИЕ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 
В ПОЛЬШЕ

ВАРШАВА, 19 августа. (ТАСС). Газе
ты опубликовали сегодня постановление 
Совета министров Польской Народной 
Республики о новом сокращении воору
женных сил страны.

Желая внести новый вклад в дело раз

оружения, а также в целях дальнейшего 
мирного развития народного хозяйства, 
польское правительство решило сократить 
численность вооруженных сил еще на 50 
тыс. человек.

Египетская печать одобряет позицию советской 
делегации на лондонской конференции

ЕАИР, 18 августа. (ТАСС). Сегодня в 
центре внимания всей египетской печа
ти — заявление главы Советской делега
ции на лондонской конференции Минист
ра иностранных дел Д. Т. Шепилова. Все 
газеты на первых полосах и под крупны
ми заголовками ■ опубликовали подробное 
изложение его выступления.

Печать приветствует предложения, 
внесенные Советской делегацией, рассмат
ривая их как важный вклад в дело мир
ного урегулирования проблемы и как ос
нову для достижения общего согласия по 
обсуждаемому вопросу. Газеты подчерки

вают, что советские предложения исходят 
из признания неоспоримого суверенного 
права Египта на Суэцкий канал.

Газета «Аль-Ахрам» подчеркивает, что 
«Шепилов поддержал предложение прези
дента Насера о проведении новой между- i 
народной конференции для обсуждения во- \ 
проса о сгзбоде судоходства по каналу. ! 
Не может быть никаких споров относи- j 
тельно законности национализации компа- ! 
нии Суэцкого канала. Суэцкий канал яв
ляется частью территории Египта я на 
него распространяются суверенитет и все 
права Египта».

Лондонская конференция по вопросу 
о Суэцком канале

ЛОНДОН, 18 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Четвертое заседание лондонской 
конференции по вопросу о Суэцком кана
ле открылось сегодня в 15 часов по ме
стному времени. Участники конференции

продолжали обсуждение стоящего перед 
ними вопроса.

Первым с изложением позиции Австра
лии выступил глава австралийской деле
гации премьер-министр Мензис.

Регулярное пароходное сообщение между 
Японией и Китаем

ПЕКИН, 20 августа. (ТАСС). Как сооб- 'открыть регулярное пароходное сообщение 
щает токийское радио, японская пароход-
ная компания «Ямасита кисэн» решила между Японией и Китаем.

Закры тие съ езд а  дем ократической 
партии США

ЧИКАГО, 18 августа. (ТАСС). Закон
чился национальный съезд демократиче
ской партии США. На вчерашнем заседа
нии сенатор от штата Теннесси Эстс Ке- 
фовер избран кандидатом на пост вице- 
президента США. Во втором туре голосо
вания он собрал 750 голосов. За сенатора 
от штата Массачусетс Д. Кеннеди было 
подано 593 голоса. Остальные голоса рас
пределились между сенатором Хэмфри, 
мэром города Нью-Йорк Вагнером, губер
натором штата Теннесси Клементом и 
другими. Американская печать расцени
вает результаты голосования как успех 
более либерального крыла демократиче
ской партии.

На заключительном заседании Стивен
сон и Кефовер выступили с краткими

программными заявлениями.
Стивенсон изложил программные уста

новки демократической партии в вопросах 
внешней и внутренней политики. Он 
критиковал республиканцев за состояние 
внешней политики США. Никогда, заявил 
он, международный престиж США не был 
так низок, как сейчас.

В то же время Стивенсон призывал 
«пресечь распространение коммунизма» и 
«укреплять политическую и экономиче
скую структуру» военных блоков QHIA.

Учитывая настроение широких кругов 
избирателей, Стивенсон вместе с тем за
явил, что в настоящее время мир «стал 
абсолютной практической необходимо
стью», и призывал США стать «во главе 
борьбы за мир».

„НА ОПАСНОМ ПУТИ"
„Руде право* о запрещении. КП Г

ПРАГА, 18 августа. (ТАСС). Сегодня 
все чехословацкие газеты публикуют ма
териалы в связи с запрещением коммуни
стической партии Германии. Газета «Ру
де право» в передовой статье, озаглавлен
ной «На опасном пути», пишет: против 
желания немецкого народа, по воле не
большой кучки тех, которые ведут За
падную Германию по пути агрессивного 
милитаризма, в Карлсруэ был оглашен 
приговор о запрещении коммунистиче
ской партии Германии.

Этот антинародный акт, пишет газета, 
свидетельствует о том, что Западная Гер
мания стала на опасный путь фашизма, 
который ввергнул не так давно мир в 
военную катастрофу. Это тем более долж
но насторожить все миролюбивые народы, 
поскольку этот шаг Бонна последовал в 
тот момент, когда во всем мире наступи
ла заметная разрядка международной на
пряженности. Подобные действия бонн
ского правительства направлены против 
немецкого народа и против всех миролю
бивых сил.

Польская общественность 
протестует против 

решения боннских властей 
о запрещении ИНГ

ВАРШАВА, 18 августа. (ТАСС). Неза
конное решение западногерманских вла
стей о запрещении коммунистической 
партии Германии вызвало возмущение 
среди широких слоев польской общест
венности. Главное правление объединения 
польских юристов направило президенту 
ФРГ Хейсу телеграмму, в которой тре
бует отменить решение о запрещении 
КПГ.

Польская печать выражает резкий 
протест против незаконных действий 
боннских властей. Удар по коммунисти
ческой партии Германии, пишет газета 
«Трибуна люду», это новый шаг бонн
ских шовинистов и реваншистов на пути 
к подготовке агрессии. Роспуск коммуни
стической партии Германии — это нача
ло широкого наступления на демократи
ческие свободы западногерманских трудя
щихся масс.

Боннское правительство, подчеркивает 
«Трибуна люду», желает с помощью это
го антикоммунистического выпада нару
шить укрепляющуюся атмосферу мирного 
сосуществования, ослабления междуна
родной напряженности. Однако в резуль
тате еще более укрепится и расширит
ся борьба европейских народов за коллек
тивную безопасность, за дальнейшее 
сближение всех государств, которые 
столько раз были жертвой агрессии гер
манских милитаристов.

Численность 
населения Японии

ТОКИО, 18 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентстйо Кйодо Цусин, по данным, 
опубликованным статистическим бюро, 
население Японии на 1 июля превысило 
90 миллионов человек.

По плотности населения Япония стоит 
на третьем месте в мире, уступая Гол
ландии и Бельгии. В среднем плотность 
населения составляет 243 человека на 
квадратный километр.

Прибытие подкреплений английским войскам 
в Иордании и Кувейте

БЕЙРУТ, 19 августа. (ТАСС). Как со
общает ливанская печать, на днях в 
иорданском порту Акаба высадились анг
лийские войска с танками и артилле
рией. Также прибыли подкрепления анг
лийским войскам на военно-воздушную 
базу Мафрак.

Газета «Ад-Диар» . сообщает, что на

днях в порт Кувейт прибыли корабли 
английского военно-морского флота под 
предлогом охраны нефтепромыслов Кувей
та. Заместитель начальника службы об
щественной безопасности Кувейта шейх 
Абдаллах эль-Ахмад заявил протест про
тив действий англичан и потребовал, 
чтобы корабли покинули порт.

Ураган в США
НЬЮ-ЙОРК, 19 августа. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс, 
вчера над северными районами США 
пронесся ураган. Скорость ветра достига
ла 95 км в час. Одновременно прошли 
сильные дожди. Наибольшие разрушения 
ураган вызвал в штатах Огайо и Пен
сильвания. Погибло 7 человек, имеется 
много раненых.

Н е г о д о в а н и е  т р у д я щ и х с я  Г Д Р
БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). Во всех 

городах и округах Германской Демократи
ческой Республики продолжаются митин
ги и демонстрации трудящихся, протесту
ющих против решения суда в Карлсруэ о 
запрещении коммунистической партии 
Германии.

В Шверине состоялся митинг 20 ты
сяч жителей. Выступая перед собравши
мися, председатель совета округа Шве
рин Карл подчеркнул, что запрещение 
КПГ правительством Аденауэра означает 
серьезную угрозу для демократических 
прав немецкого народа. Участники ми
тинга единодушно приняли резолюцию, в 
которой требуют от западногерманского 
бундестага немедленной отмены антикон
ституционного приговора суда в Карл
сруэ и восстановления демократических 
прав в ФРГ.

В Иене на митинг протеста против 
преследования коммунистической партии 
Германии собралось 15 тысяч человек. 
Многотысячный митинг состоялся также 
на крупнейшем машиностроительном 
предприятии Германской Демократиче
ской Республики — заводе «Эрнст Тель
ман» в Магдебурге. Участники митинга 1

с негодованием встретили известие об ан
тикоммунистическом терроре, начавшемся 
в Западной Германии сразу же после 
объявления утром 17 августа приговора 
по делу КПГ. Рабочие решили организо
вать 19 августа массовую демонстрацию 
в знак протеста против антидемократи
ческих действий западногерманской юсти
ции.

По улицам Эрфурта прошли 50 тысяч 
демонстрантов, потребовавших отмены 
судебного приговора о запрещении КПГ. 
На митинге, состоявшемся после демон
страции, было принято воззвание к тру
дящимся обеих частей страны не ослаб
лять борьбу за создание единой демокра
тической Германии.

Многие беспартийные участники ми
тингов и демонстраций подают заявления 
о вступлении в социалистическую еди
ную партию Германии. В Берлине реше
ние вступить в ряды СЕПГ приняли бо
лее ста трудящихся, в Эрфурте заявления 
о приеме в партию подала целая бригада 
рабочих фабрики макаронных изделии. Из 
Карл-Маркс-штадта сообщают о вступле
нии в партию горняков.

„КПГ нельзя уничтож ить путем запрещ ения"
БЕРЛИН, 18 августа. (ТАСС). Немец

кая общественность резко осуждает реше
ние западногерманских властей о запре
щении КПГ. Газеты публикуют передо
вые и редакционные статьи, заявления 
общественных организаций и отдельных 
политических деятелей, в которых вы
ражается протест и возмущение по пов(ь 
ДУ судебной расправы над компартией 
Германии.

Газета «Нейес Дейчланд» указывает, 
что запрещение КПГ является вызовом 
делу мира и демократии, углубляет рас
кол Германии и затруднит её воссоедине
ние.

Отмечая, что при условии установле
ния единства действий трудящихся За
падной Германии, при условии разверты
вания парламентской и внепарламентской 
борьбы можно было бы помешать запре
щению КПГ, газета осуждает позицию

«невмешательства», занятую в вопросе 
запрещения КПГ правлением социал-де
мократической партии.

В'' заключение «Нейес Дейчланд» под
черкивает, что, как учит опыт истории, 
опыт немецкого и международного рабоче
го движения, коммунистическую партию, 
опирающуюся на массы трудящихся, 
нельзя уничтожить путем запрещения.

Газета «Националь-цейтунг» призывает 
все миролюбивые и демократические си
лы Германии выступить против реакци
онной политики правящих кругов За
падной Германии, чреватой опасными по
следствиями.

Газета «Бауэрн-эхо», протестуя от 
имени немецкого крестьянства против 
запрещения КПГ, подчеркивает, что этот 
произвольный акт является ударом по 
делу мира и демократии.

Полицейский разгул в Западной Германии
БОНН, 19 августа. (ТАСС). Газета 

«Кельнише рундшау» сообщает сегодня, 
что в земле Северный Рейн — Вестфалия 
полиция произвела 712 обысков с целью 
конфискации материалов и имущества 
КПГ. Обыски сопровождались арестами. 
312 членов КПГ, являющихся представи

телями населения в местных органах вла
сти, лишены депутатских мандатов.

Как явствует из недавнего сообщения 
газеты «Вестфелише рундшау», в земле 
Северный Рейн — Вестфалия готовится 
судебный процесс активистов Общества 
германо-советской дружбы и организации 
«социальное действие».

Инциденты в районе Газы
КАИР, 18 августа. (ТАСС). Представи

тель египетского военного командования 
заявил, что 16 августа израильские вой
ска совершили два нападения на египет
ские позиции. Вечером 16 августа изра
ильский вооруженный патруль пересек 
демаркационную линию в районе Рафа и 
напал на автомашину, в которой находи
лись шесть человек. Все они были уби

ты. В тот же день другой израильский 
патруль вторгся на контролируемую 
Египтом территорию в Дейр Эль-Балаге 
и напал на египетский отряд. Трое еги
петских солдат были убиты. Израильские 
войска отступили на свою территорию, 
бросив часть оружия и взрывчатых ве
ществ.

□ □ □-
Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета СССР 
назначил тов. Пегова Николая Михайло
вича Чрезвычайным и Полномочным Пос
лом СССР в Иране, освободив от обязан
ностей Чрезвычайного и Полномочного 
Посла СССР в Иране тов. Лаврентье
ва А. П. в связи с переходом его на дру
гую работу.

Президиум Верховного Совета СССР ос
вободил тов. Пегова Н. М. в связи с на
значением его Послом СССР в Иране от 
обязанностей Секретаря Президиума Вер
ховного Совета СССР.

Секретарем Президиума Верховного Со
вета СССР Президиум утвердил тов. Гор
кина Александра Федоровича.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТР ЕТИ Й  ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н Ы Й  ЗАЕМ 
ВО ССТАНО ВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
Н А Р О Д Н О ГО  Х О З Я Й СТВА  СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
16-го тиража выигрышей, состоявшегося 
12 августа 1956 года в гор. Кишиневе.

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий н облигаций во всех разря
дах займа:

3S гз aS эК
Он0), О !

В х 
л  Я gcl) 0-.\D

Оно>а
ЖZSсЗ

s  1 2 со. S^  >=5
% eOl 40^  О

сз а О, га га 2 ХО^  о

а х0.3 g 
■« 5п “  С.
СХ га га

040040 37*) 1.000 049645 29*) 1.000
040176 1—50 500 049695 26*) 1.000
040394 1—50 500 049701 44*) 1.000
040408 25*) 1.000 049702 26*) 1.000
040439 08*) 1.000 049882 1—50 200
040489 1—50 500 049908 25*) 50.000
040577 29*) 1.000 050119 1—50 500
040676 1—50 200 050148 1—50 200
040707 45*) 1.000 050193 1—50 200
040784 22*) 1.000 050309 46*) 1.000
040909 16*) 1.000 050518 1—50 200
040942 41*) 1.000 050533 46*) 1.000
041050 19*) 10.000 050837 1—50 500
041110 29*) 1.000 050871 1—50 200
041123 43*) 1.000 051096 13*) 1.000
041192 35*) 1.000 051112 30*) 1.000
041195 02*) 5.000 051152 48*) 1.000
041546 1—50 500 051278 31*) 1.000
041650 41*) 10.000 051607 1—50 500
041687 15*) 1.000 051764 21*) 1.000
041750 1—50 200 051929 1—50 500
041856 43*) 5.000 052000 1—50 200
042047 25*) 1.000 052060 41*) 1.000
042089 18*) 1.000 052080 1—50 200
042220 26*) 1.000 052426 30*) 1.000
042262 1—50 200 052430 44*) 1.000
042553 28*) 1.000 052547 1—50 500
042703 27*) 1.000 052568 24*) 1.000
042852 12*) 1.000 052793 1—50 200
043002 48*) 1.000 052831 09*) 1.000
043308 07*) 1.000 052985 1—50 500
043485 23*) 1.000 053119 26*) 1.000
043778 1—50 200 053269 08*) 1.000
043926 41*) 1.000 053601 15*) 5.000
043968 1—50 500 053938 20*) 1.000
044117 07*) 1.000 054054 1—50 200
044411 03*) 1.000 054117 14*) 1.000
044464 25*) 1.000 054220 04*) 1.000
044743 41*) 1.000 054310 1—50 500
044803 08*) 10.000 054453 13*) 25.000
044872 22*) 1.000 054466 47*) 1.000
044873 07*) 1.000 054728 1—50 200
044923 30*) 1.000 054840 10*) 5.000
045075 39*) 1.000 054852 31*) 1.000
045407 1—50 200 054862 1—50 200
045527 1—50 500 054876 01*) 1.000
045593 1—50 200 054940 30*) 1.000
045649 1—50 500 055009 14*) 1.000
045721 50*) 1.000 055129 1—50 200
045884 11*) 25.000 055641 06*) 1.000
045969 27*) 5.000 055751 26—50 200
045971 48*) 1.000 056003 47*) 1.000
046000 48*) 5.000 056106 27*) 1.000
046149 1—50 200 056389 34*) 1.000
046179 01*) 1.000 056418 1—50 200
046359 29*) 1.000 056432 48*) 1.000
046473 36*) 1.000 056578 1—50 500
046588 1—50 200 056604 [—50 200
046739 42*) 1.000 056757 10*) 1.000
046797 1—50 200, 057219 38*) 1.000
046894 1—50 200 057304 1—50 500
046966 31*) 1.000 057456 :—50 500
047072 06*) 1.000 057516 10*) 5.000
047148 1—50 500 057675 24*) 5.000
047202 41*) 1.000 057700 05*) 1.000
047452 15*) 1.000 057872 34*) 1.000
047456 36*) 10.000 057879 —50 500
047661 28*) 1.000 058005 38*) 1.000
047868 26*) 1.000 058160 03*) 1.000
047934 1—50 200 058270 33*) 10.000
048152 1—50 200 058300 18*) 1.000
048316 47*) 1.000 058505 30*) 1.000
048345 26*) 1.000 058566 14*) 1.000
048347 05*) 1.000 058768 05*) 1.000
048537 45*) 1.000 059014 13*) 1.000
048725 06*) 5.000 059067 31*) 1.000
048778 04*) 1.000 059089 09*) 1.000
048881 48*) 1.000 059218 31*) 1.000
049188 1—50 200 059329 40*) 1.000
049270 34*) 1.000 059441 22*) 1.000
049297 07*) 1.000 059770 07*) 5.000
049601 1—50 200 059790 48*) 1.000
049610 1—50 200 059926 —50 500
049624 22*) 1.000 059949 13*) 1.000

*) На остальные 49 номеров облига-
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.
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Начало в 8 часов вечера. Касса открыта с 10 часов утра. □
□ □□

| ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕПЛОСЕТЕЙ!
4 Томская ГЭС-I предупреждает всех абонентов теплосетей, что
5 они обязаны произвести все работы по ремонту своих отопитель

ных систем, согласно полученным предписаниям, промыть системы
I и опрессовать в присутствии представителя ГЭС-1.
? Без акта приемки ни одна система отопления в эксплуатацию
4 включена не будет.
5 3 -1  ГЭС ЛС° 1. .

В магазине № 2 облкниготорга (Томск, проспект имени Ленина, 6 )
ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ СЛГДУЮЩИЕ КНИГИ:

И. Г. Чекрыгин — «Техника безопасности при техническом обслуживании 
и ремонте автомобилей»-.

С. В. Ятченко — «Токарное дело».
М. Р. Найфельд — «Защитные заземления в электротехнических установ

ках».
С. Э. Фриш — «Курс общей физики».
М. Лауэ — «История физики», 1 том.
Г. А . Ремез — «Курс основных радиотехнических измерений».
Краткий политехнический словарь.

ВНИМАНИЮ РАБОТНИКОВ ШКОЛЬНЫХ БИБЛИОТЕК!

БИБЛИОТЕЧНЫ Й К О ЛЛЕКТО Р ТОМ СКО ГО  О Б ЛК Н И ГО ТО Р ГА  
П Р О И ЗВ О Д И Т КОМ ПЛЕКТОВАНИЕ Ш КОЛЬНЫ Х Б И Б ЛИ О ТЕК

В большом выборе имеется разная литература: детская (школьная се
рия), художественная, методическая, научно-популярная.

Адрес бибколлектора: г. Томск, переулок Батенькова, 5, вход через 
магазин № 1  облкниготорга. 2 — 1

Л Е С -Б О Г А Т С Т В О  Н А Ш Е Й  РО Д И Н Ы
ГРАЖ ДАНЕ, БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ЙОЖ АРА!

ТОВАРИЩ И КОЛХОЗНИКИ И РАБОТНИКИ МТС!
Охраняйте государственные и колхозные леса, не пускайте палов и 

не сжигайте порубочные остатки в лесу в летнее время.
ТОВАРИЩ И ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!

Не сжигайте порубочные остатки в пожароопасный период. Обеспечьте 
усиленную охрану в местах заготовки леса.

ОХОТНИКИ, РЫ БАКИ , СБОРЩ ИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, ПАСТУХИ!
Строго выполняйте правила пожарной безопасности в лесу. Не бросай

те горящих спичек и окурков. Не оставляйте незатушенных костров. 
Не употребляйте пыжей из тлеющих материалов.

При обнаружении пожара долг и обязанность каждого гражданина лик
видировать его. Если нет возможности потушить его своими силами, немед
ленно сообщите председателю или бригадиру колхоза, в сельский Совет, 
используя все виды связи и транспорта.

Работники связи, оказывайте немедленную помощь в предоставлении 
средств связи для передачи сообщений о лесных пожарах.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, которые сбрасыва
ют вымпелы с сообщением о месте пожара. Обязанность каждого гражда
нина, подобравшего вымпел, доставить его немедленно в сельский Совет 
или работнику лесного хозяйства.

КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ И Ш КО ЛЬНИКИ!
Помогайте лесной охране в ее работе по борьбе с лесными пожарами. 

Берите шефство над участками леса, наблюдайте за выполнением правил 
пожарной безопасности.

Томское областное управление сельского хозяйства.

^ В С Е  СТОЛОВЫЕ Т О МС К О Г О  Т Р Е С Т А  С Т О Л О В Ы Х . ,
LE4J li=Ll

ПРИНИМАЮТ ОТ КОЛХОЗОВ, к о л х о з н и к о в  и 
ЧАСТНЫХ ЛИЦ СВЕЖИЕ И СОЛЕНЫЕ ГРИБЫ  

• В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ.

П Р О Д А В А Й Т Е  Г Р И Б Ы  Предприятиям треста столовых.
0=5] Адрес: г. Томск, Набережная реки У шайки, 18.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

М УЗЫ КАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
21 августа — «Свадьба в Малинов

ке».
22 августа — «Цыганский барон».
23 августа — «Фиалка Монмартра». 
Начало спектаклей в 8  часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
21 августа — новый художествен, 

ный фильм «Из-за чести». Сеансы: 9,
10-30, 12, 1.30, 3.05, 4.40, 6-15, 7-50, 
9 -25 / 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 21 ав
густа. Большой зал — «Из-за чести». 
Сеансы: 9-30, 11-10. 12-50, 2-30. 4-10, 
5-50, 7-35, 9-15, 10-55. Малый зал — 
«Двенадцатая ночь». Сеансы: 1-15,
3-05, 6-45, 8-35, 10-25. В 9-45, 11-25 
утра и 4-55 дня — «Анаконда».

Томская контора главснабсбыта 
РСФСР имеет в свободной продаже по 
безналичному расчету: котлы паровароч
ные емкостью 300 литров, бачки луже
ные емкостью 50— 70 литров, мешки 
спальные' детские, коты детские, коври
ки детские, блюдца чайные, тапочки 
больничные, шапки детские разные, дет
ские хлопчатобумажные юбкн, тело
грейки н ряд других товаров.

Адрес: г. Томск, улица Равенства, 5.
2—1

Томскому политехническому институ
ту требуются: инженер-электрик, элек
тромонтеры, радиомонтажники, токари, 
слесари высоких разрядов на должности 
учебных мастеров, лаборантов, препара
торов, квалифицированные рабочие, ко
менданты, гардеробщицы, работники 
сторожевой охраны.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня. 3 —3
! 1

Требуются: заведующие складами,
бухгалтер.ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки, 
на, 10, автотранспортный трест. 3—3

Махорочной фабрике требуются:
грузчики на автомашины «ЗИС», элек
тромонтеры, слесари, кочегары, рабочие 
в цехи для работы на машинах, разно, 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, иереулок
1905 года, 14. 6—3

Томскому весовому заводу требуются: 
слесари, электросварщик, выбнвщики 
литья н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91.

2—1

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
грузчики, кочегары, возчики.грузчики, 
уборщицы, грузчики на погрузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 3, отдел кадров. 5—4

Требуются сметчики, знакомые с про
ектными работами.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 22.

2—1

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу: рабо
чие в цехи, строительные рабочие, сле
сари, токарь, квалифицированная маши
нистка и ученицы.калошницы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, 2-й этаж, отдел кад
ров. 4 —4

Орсу Тимирязевского леспромхоза за 
рекой Томь срочно требуются пекари и 
повара. Одиночки обеспечиваются квар
тирами. 3 —1

Коллектив типографии № 1 По- 
лиграфиздата извещает о смерти 
после тяжелой и продолжительной 
болезни старейшего работника пе

реплетного цеха 
МИХАЙЛОВА 

Степана Андреевича 
и выражает соболезнование семье 

покойного.

Коллектив Томского вагонного 
участка с прискорбием извещает 
о преждевременной смерти по
мощника начальника участка 
по кадрам

РАЗЖ ИВИНОИ 
Матрены Андреевны 

и выражает соболезнование семье 
покойной.

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуются: секре.
тарь-машинистка и квалифицированный 
бракер швейных товаров.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8. 2—2

Срочно требуются: шоферы, рабочие 
и грузчики на постоянную и временную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно, 
го пожарника, 14, «Главвторчермет».

Требуются портные мужского и жен. 
ского верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 3, ателье № 3 Томского горпром- 
торга.

Аттестат зрелости за № 337573, вы
данный в 1955 г. на имя Верещак Вик
тора Петровича, считать недействитель
ным.

Гр-н Чепрасов Петр Кузьмич, прожи
вающий в г. Томске, улица Пушкина, 
27-а, кв. 15, возбуждает дело о разводе 
с гр-кой Чепрасовой Ангелиной Дмит
риевной, прошивающей в г. Томске, про
спект имени Ленина, 20.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 -го участка Куйбышевско
го района г. Томска. ___
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